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БОЛЬШЕ ОВОЩЕЙ 
И КАРТОФЕЛЯ!

В изобилии в течение всего года 
снабжать города и промышленные 
центры области овощами—важней' 
шая задача пригородных колхозов и 
совхозов. В ближайшие два-три года 
они обязаны увеличить производство 
овощей и картофеля по мепыпей ме
ре вдвое. Уже в нынешнем году 
колхозы области должны расширить 
посевы овощей открытого грунта на 
7 проц., а картофеля—на 18 проц, и 
добиться значительного роста урожай
ности—собрать не меньше 150 цент
неров картофеля, моркови и свеклы, 
200 центнеров капусты, 100 цент
неров помидоров, 90 центнеров огур
цов с гектара.

Крупнейшую роль в разрешении 
этих задач играет правильное ведение 
теплично-парникового хозяйства. Вся
кое запоздание с закладкой теплиц и 
парников неизбежно сказывается не 
только па выходе ранних овощей, по 
и на посевах открытого грунта. Нель
зя забывать, что овощи, выращивае
мые рассадой, занимают в нашей об
ласти больше половины всей посев
ной площади, что от качества расса
ды во многом зависит урожай.

Производство ранних овощей в на
шей области до сих пор отстает. 
Передовые колхозы и совхозы уже 
давно вывозят па рынок свежие 
огурцы, лук и другую зелень, но в 
целом по области план выращива
ния ранних овощей в первом кварта
ле выполнен не был. Если колхозы 
в нынешнем году заложили теплил 
больше, чем намечалось и пустили 
их в эксплоатацию па месяц раньше 
прошлого года, то многие совхозы, 
особенно Уктусский, Орджоникинев- 
склй, Свердловский овощесовхоз, со
рвали строительство теплиц. Государ
ственный план пуска теплиц выпол
нен совхозами лишь на 73 проц.
• Нетерпимо затянулась и вторая 

не менее важная работа—пуск пар
ников. Совхозы Свердловского и Гор
нозаводского трестов из 108 тыс. 
парниковых рам на 10 апреля зало
жили лишь 58,5 тыс. Только отдель
ные передовые совхозы—Ревдинский. 
Тагильский № 4, Турьинский — в 
срок закончили посев ранних овощей 
и рассады. Директоры крупнейших 
овощных совхозов: Уктусского—тов. 
Пкрин, Серовского—тов. Кошкин не 
удосужились своевременно заключить 
договоры с сезонными рабочими и 
когда пришла пора набивать парники, 
оказались перед фактом нехватки ра
бочих рук. План пуска парников в 
этих совхозах выполнен только на 
одну треть.

Удивительную беспечность с за
кладкой парников проявляют п мно
гие руководители земельных органов. 
Сев рассады нужно было уже закон
чить, а в Белоярском; районе из 
12 тыс. парниковых рам засеяно 
лишь три тысячи. В районе есть та
кие колхозы, как «Красная звезда» 
и «Победа», где еще и не начинали 
набивку парнпков. Почти половина 
сыссртских колхозов до сих пор даже 
не очистила парники от снега. Из. 
восьми тысяч парниковых рам в 
этом районе не засеяли пока и тыся
чи. Такая же картина в Арамильском, 
Алапаевском', Кировградском и в ряде 
других районов. Руководители Режев- 
ского района, палец о палеп не уда
рившие, чтобы заблаговременно изго
товить парниковые рамы на месте, и 
сейчас еще ожидают, что облзо при
шлет их из Свердловска.

Чтобы вырастить хорошую рассаду, 
нужно 45—50 дней. Это значит, что 
в закладке парников нельзя терять 
буквально ни одного часа. Партийные 
организации и советы деревни долж
ны взять сев в парниках под повсе
дневный контроль и сделать все 
необходимое,, чтобы в ближайшие дни 
преодолеть отставание на этом важ
нейшем участке посевной. Пора уже 
готовить и примитивные рассадники. 
Следует расширить посевы в утеплен
ном грунте, использовать его не 
только для выращивания рассады, по 
и для производства раппих овощей.

Те немногие дни, которые остались 
до начала сева в открытом грунте,

надо максимально использовать для 
вывозки удобрений под овощи и кар
тофель. Работы здесь предстоит еще 
очень много. Если в нижне-сергин- 
ских колхозах на каждый гектар ово
щей и картофеля вывезли в среднем 
по 60 возов навоза, то в Белоярке— 
только по 14, а в Талице—по че
тыре-пять.

Решительно и быстро нужно прео
долеть и отставание с заготовками 
семенного картофеля. Колхозы Талиц
кого, Пышминского, Камышловского 
и некоторых других районов обеспе
чены им только наполовину. Следует 
заранее предупредить о недопустимо
сти снижать установленные нормы 
высева. Каждый колхоз может и 
должен обеспечить себя картофелем 
из расчета высева не менее 20 цент
неров на гектар.

Наша область имеет сотни карто
фельных и овощных посевных машин. 
Первейшая обязанность директоров 
МТС и совхозов использовать их в 
нынешнем году с полной нагрузкой, 
добиться максимальной механизации 
посева картофеля и овощей, ибо без 
этого нельзя механизировать после
дующие работы по уходу и уборке 
этих культур. Если мы хотим под
нять урожайность, мы не можем ми
риться с такими фактами, когда по
сев картофеля производится вручную, 
поля зарастают бурьяном, а карто
фелесажалки. тракторные окучники 
и другие машины стоят без дела на 
усадьбе МТС.

Партия и правительство рекомен
дуют колхозам создать постоянные 
звенья для ухода за овощами, карто
фелем и другими пропашными и тех
ническими культурами. Там, где та
кие звенья уже организованы, где 
колхозники знают, что они получат 
если перевыполнят установленные 
задания по урожайности, закладка 
парников, подготовка к севу в откры
том грунте давно закончены. Ярким 
примером этого может служить бе
лоярская артель «Яровой колос». 
Звенья здесь заготовили уже сотни 
центнеров местных удобрений, нача
ли яровизацию картофеля, изготовили 
десятки тысяч навозно-торфяных 
горшков для рассады.

Организация постоянных звеньев— 
дело серьезное. Оно требует вдумчи
вого, внимательного подхода. Нельзя, 
например, допускать, чтобы за звеном 

! закрепляли, как это сделали в ала- 
| паевском колхозе «Закаленный боец», 
I по шесть и больше культур, вклю- 
I ча.тн в звенья людей, которые не 
будут принимать непосредственного 
участия в полевых работах (кузне
цы, конюхи и т. д.).

Постоянные звенья для ухода за 
овощами и картофелем следует создать 
и в совхозах. Как показал опыт про
шлого года, они себя целиком оправ
дали.

Во главе звеньев надо поставить 
лучших стахановцев, отвести под 
овощи и картофель наиболее плодо
родные, близко расположенные к воде 
земли, разработать четкие агротехни
ческие планы и добиться, чтобы все 
звенья уже сейчас, не покладая рук, 
работали на своих участках. Област
ное совещание партийного, советско
го и колхозного актива поставило 
задачу—провести яровизацию • карто
феля не менее чем для пятой части 
всех посевов. Широкое распростране
ние в нынешнем году должны полу
чить яровизация овощных семян, бо
ронование картофеля по всходам, под
кормка посевов и другие приемы пе
редовой агротехники.

Постановление пафтии и правитель
ства о дополнительной оплате труда 
за сверхплановую продукцию вызвало 
огромный производственный под’ем в 
колхозах. Долг всех партийных и 
непартийных большевиков области— 
быть во главе соревнования овощных 
бригад и звеньев за образцовую орга
низацию сева и перевыполнение пла
новых заданий по урожайности. Горо
да и рабочие центры области должны 
получить в нынешнем году картофель 
и овощи в изобилии.

ТЕЛЕГРАММА МИНИСТРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
ЯПОНИИ г. ИОСУКЕ МАЦУОКА ПРЕДСЕДАТЕЛЮ 

СОВНАРКОМА СССР И НАРОДНОМУ КОМИССАРУ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ тов. В. М. МОЛОТОВУ

Его Превосходительству господину 
Молотову
Москва. Кремль.
Подписанным сегодня пактом мы 

направили наши нации на новый 
путь дружбы. Я верю, что этот до
кумент послужит нам маяком в улуч
шении наших отношений и я весьма 
благодарен Вашему Превосходитель
ству за умелое участие, которое Вы 
приняли в осуществлении быстрого 
заключения пакта.

Разрешите мне весьма искренне 
поблагодарить Вас за любезный при
ем, которого удостоило меня Ваше 
правительство. Я уношу с собой 
только очень приятные воспомина
ния о своем временном пребывании 
в вашей велжой стране.

Я желаю Вашему Превосходитель
ству здоровья и счастья.

ИОСУКЕ МАЦУОКА.
Ярославль, 13 апреля 1941 г.

ТЕЛЕГРАММА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВНАРКОМА СССР 
И НАРОДНОГО КОМИССАРА ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 

тов. В. М. МОЛОТОВА МИНИСТРУ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ 
ЯПОНИИ г. ИОСУКЕ МАЦУОКА

Гор. Свердловск.
Министру Иностранных Дел 
Японии
господину Иосуке Мацуока.
Сердечно благодарю Вас. господин 

министр, за. выраженные Вами теп- 
лые чувства по случаю подписания 
пакта о нейтралитете между Совет
ским Союзом и Японией, быстрое за
ключение которого я отношу к Ва
шему активному и благотворному 
участию.

Выражаю твердую уверенность в 
том, что этот пакт явится вехой в 
развитии новых, дружественных от
ношений между СССР и Японией и 
будет служить интересам мира.

Я желаю Вам, господин министр, 
здоровья и успехов в Вашей дея
тельности.

В. МОЛОТОВ.
Москва, 14 апреля 1941 г.

Предмайское соревнование

ВЫПОЛНЕН ЧЕТЫРЕХМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН
Стахановпы мартеновского цеха 

Верх-Нсетского завода, включившись 
в предмайское соревнование, обяза
лись четырехмесячный план выпол
нить к 12 апреля. Свое слово сдер
жали. Четырехмесячный план выпол
нили досрочно—11 апреля.

Впереди идет смена коммуниста 
тов. Скорлыгина. В индивидуальном 
соревновании сталеваров на марте
новских печах первое место занял

сталевар • коммунист тов. Базетов. 
Он закончил четырехмесячную про
грамму еще 1 апреля. По электро
печам впереди идут сталевар т. Ши- 
рихии, за ним сталевары тг. Ведер
ников, Захаров, закончившие четы
рехмесячную программу 5 апреля.

Мартеновцы к 1 Мая обязались 
дать сверх плана тысячи тони высо
кокачественной стали.

С БОЛЬШОЙ РАДОСТЬЮ

КАРПИНСК, 15 апреля (по теле
фону от соб. корр). Когда угольщи
ки узнали о преобразоваппп своего 
рабочего поселка в город, то всех 
охватило радостное чувство. Теперь 
каждый трудящийся с гордостью на
зывает себя жителем Карпинска.

Указ Пфезвдиума Верховного Сове
та РСФСР совпал с днем, когда 
угольный трест успешно завершил 
план первого квартала. В апреле па 
участках разреза М? 1 широко раз
вернулось предмайское соревнова
ние. Программа перевыполняется. 
Особенно хорошо работают в послед
ние дни добычные участки. Замеча

тельных результатов добился первый 
горный участок (начальник Алмаев), 
выполняющий ежедневно до 159 проц, 
задания.

Передовые люди транспорта и экс
кавации, соревнуясь между собой, на
много повысили производительность 
труда. Машинист паровоза т. Габд- 
рашитов ежедневно вырабатывает до 
двух норм. По полторы нормы в сме
ну вырабатывает машинист Фролов. 
На горных участках видных показа

телей добился машинист тов. Панев, 
выполняющий программу от 160 до 
175 проп.

ОБРАЗЦЫ ТРУДОВОГО ЭНТУЗИАЗМА
Н.-ТАГПЛ, 15 апреля (соб. корр.). 

Стахановпы рудника имени III Ин
тернационала, включившись в пред
майское соревнование, показывают 
новые образцы трудового энтузиазма. 
Участок шахты имени Шмидта тов. 
Тележникова план по добыче рулы 
за 13 дней апреля выполнил на 
160 проп., а участок тов. Борисом 
в этой же шахте — на 115 проп. 
Здесь особенно хорошо работают бур
щики тт. Наторшин, Клевенпов, Ко
валев, скреперистка Ольтеренко, ка

тали Чеканин, Боярских. Все они 
план выполняют от 140 до 150 про
центов.

Па тахте имени XV годовщины 
Октября во главе соревнования идет 
коллектив участка тов. Аксеноза, 
выполняя план на 115—120 проц. 
Хорошо работает буровой мастер тов. 
Лошинский, забойщики тт. Ахметзя
нов, Трофимов, Перетягин, катали 
Романов, Курилов. Все они выпол
няют задания на 125—150 проц.

ХОРОШИЕ ПОКАЗАТЕЛИ
' ЗАПК9В0. 15 апреля (потелефоиу). 
Замечательными показателями за
вершил квартальную программу 
Красногвардейский мехлесопункт. План 
заготовки древесины выполнен на 
117.4 проц., по вывозке древесины 
мехлесопункт впереди всех других 
предприятий треста Свердлес.

Включившись в предмайское со
ревнование. лесорубы, возчики, груз- [ 
чикп, мотористы мехлесопункта взя
ли конкретные обязательства. Па 
14 апреля месячный план заготовки 
уже выполнен па 82 проц., по вы

возке-—на 60 проп. Из 764 вагонов 
по плану отгружено 490.

Среди кадровых лесорубов отлич
ные показатели дает бригада В. Суб
ботина, изо дня в день перевыпол
няющая нормы. Слаженность и рит
мичность в работе по методу знатно
го лесоруба Гузиепко вывели бригаду 
на первое место. Разделку древесины 
бригада ведет без брака. Другая 
бригада лесорубов В. Акишева из 
колхоза «Новая жизнь», овладев ме
тодом знатного стахановца. Гузиенко, 
дает 125 проц, нормы.

РЕКОРД ШТАМПОВЩИЦЫ П. А. ЧЕКАНОВОЙ
ИРБИТ, 15 апреля. Штамповщица 

кузнечно-прессового цеха Ирбитского 
автоприцепного завода П. А. Чека
нова на штамповке подвесных уголь
ников инструментального яптика вы
полнила норму на ИЗО проц.

Тов. Чеканова работала под ру
ководством инженера П. В. Ладоха и 
на его приспособлении, об изобрете
нии которого сообщалось в «Ураль
ском рабочем» 10 апреля.

ДЕСЯТЬ
АЛАПАЕВСК, 15 апреля (по теле

фону от соб. корр.). Коллектив меха
нической мастерской Главруды за
слушал на-днях доклад директора 
тов. Бурова об итогах работы впер-] 
вом квартале. Выступающие в пре-' 
пнях, вскрывая недостатки, брали на 
себя социалистические обязательства 
в предмайском соревновании.

Молодой токарь Я. Е. Заводько в

Решением жюри Всесоюзного соревнования предприятий Нарком- 
цветмета Северо-Уральскому бокситовому руднику за досрочное вы
полнение программы первого квартала и за снижение себестоимости 
присуждено переходящее красное знамя га;.-,ты «Правда». На снимке: 
передовые стахановцы-бурщики ю жного участка (слева): медаленос
цы Абдрауф Багаутдинов и Сабир Фахрутдинов за высокие показа
тели в работе награждены значками «Отличник соцсоревнования 
Наркомцветмета». фото 3. Левит.

Соревнование металлургов
ИТОГИ ПЕРВОЙ ДЕКАДЫ АПРЕЛЯ

Металлурги Свердловской области 
в первой декаде апреля дали больше 
чугуна, стали, готового проката, чем 
в третьей декаде марта, однако боль
шинство заводов не справилось с 
увеличенным заданием.

В апреле среди заводов Главу рад
иста в передовые шеренги соревную
щихся выходит коллектив Нижне
тагильского завода им. Куйбышева 
(директор тов. Гончаренко), сумев
ший значительно перевыполнить де
кадный план по всему металлурги
ческому циклу.

Несколько лучше стал работать 
Кушвинский завод (директор тов. 
Баженов), реализовавший план по 
стали на 11)8,4 проц. Однако домен
щики этого завода все еще не доби
лись повседневного выполнения плана.

Алапаевский куст (директор тов. 
Горбачев), перевыполнив декадное за
дание по выпуску готового проката 
на 14,1 проц., не справился с зада
нием по стали, недодав стране сотне 
тонн металла. Выплавка чугуна со
вершенно не производилась из-за то
го, что Верхне-Синячихинская до
менная печь остановлена па капи 
тальвый ремонт. После довольно про
должительного отставания перевыпол
нил план Нейво-Шайтапский завод.

Пижне-Сергцнский завод (директор 
тов. Овчииников), перевыполнив план 
по выплавке чугуна, не справился с 
заданием по стали и прокату. Север
ский завод (директор тов. Божко) пе
ревыполнил план выплавки стали, но

НОРМ
предмайском соревновании обязался 
выполнить норму не ниже, чем на 
450 проц. 13 апреля тов. Заводько 
обрабатывал зубчатые рейки экска
ватора на двух станках. На долбеж
ном он сделал нарезку и одновре
менно на станке «Шепинг» произво
дил чистовую отделку зубьев. В этот 
день тов. Заводько выполнил норму' 
на 1005 процентов.

несколько недовыполнил план произ
водства проката.

Коллективы Нижпе-Салдипского 
(директор тов. Журавлев), Верхне- 
Салдинского (директор тов. Малы
шев), Михайловского (директор тов. 
Барабанов) и Нижне-Туринского (ди
ректор тов. Никитин) заводов не 
справились с заданием ни по одному 
из видов продукции.

На заводе им. Серова (директор 
тов, Драчиков) за последнее время 
несколько улучшили работу марте
новцы (декадный план выполнили 
на 102 проц.) и крупносортники. 
Однако в целом по готовому прокату 
декадное задание не выполнено. Не 
выполнен план выплавки чугуна.

Коллектив Верх-Исртского завода 
(и. о. директора тов. Раткевич), раз
вернув предмайское соревнование, 
добивается новых достижений. Декад
ный план и по стали и по прокату 
значительно перевыполнен. Иопреж- 
пему на высоком уровне работает 

[ коллектив Новотрубного завода (ди* 
! ректор тов. Осадчий), систематиче

ски перевыполняющий план.
В апреле, по сравнению с мартом, 

ухудшили показатели выполнения 
плапа почти все предприятия треста 
УраЛ|руяа (управляющий тов. Измоде- 
пов). В социалистическом соревнова
нии лишь коллектив Гороблагодат
ского рудника добивается хороших 
результатов. Декадный плап здесь 
реализован на 110,3 проц.

СОВЕЩАНИЕ СТАХАНОВЦЕВ КРИВОРОЖСКОГО
БАССЕЙНА

КРИВОЙ РОГ, 14 апреля (ТАСС).
Вчера состоялось совещание ста

хановцев Криворожского железоруд
ного бассейна. Присутствовало 1.106 
горняков, систематически выполняю
щих две-три нормы.

Широкий размах получило дви
жение семиволосовпев. На совещании 
присутствовало Лоло 500 новых ма
стеров многозабойного обуривания.

Алексей Семиволос, досрочно вы
полнивший годовое задание, сказал:

— XVIII Всесоюзная партийная' 
конференция поставила перед нами' 
задачу: обеспечить металлургию ру
дой высокого качества. Коллектив 
шахты имени Ильича добывает ру
ду сверх четырехмесячного задания. 
Почти все рабочие перевыполняют 
нормы. По добычу руды можно уве
личить. Надо только более решитель

но бороться за культуру труда в 
горном производстве. Необходимо, в 
частности, усилить компрессорное 
хозяйство шахт, внедрить мокрое бу
рение. Увеличение давления воздуха 
с 4,5 атмосферы до 6—7 атмосфер 
даст возможность дополнительно до
быть несколько миллионов тонн ру
ды в год. На шахте имени Кирова 
повысили давление всего на одну 
атмосферу, и производительность 
бурщика с 80 тонн возросла до 110 
тонн.

— Я обязуюсь,—заявил Семиво
лос,—добыть еще 2.400 вагонов ру
ды и выполнить таким образом три 
годовых нормы.

На совещании приняты дополни
тельные збязательства в соревнова
нии с донецкими шахтерами.

ГЛУБОКИЙ РЕЙС 
ЛЕТЧИКА ЧЕРЕВИЧНОГО

НОВЫЙ ДРЕЙФУЮЩИЙ ЛАГЕРЬ 
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ АРКТИКЕ

После, кратковременного пребыва
ния на мысе Шмидта высокоширот
ная воздушная экспедиция Главсев- 
морпути 12 апреля, в 21 час. 08 ми
нут по московскому времени, возвра
тилась на свою базу—остров Вран
геля. Здесь на борт воздушного ко
рабля «СССР Н-169» было погру
жено научное оборудование.

Через четыре часа после возвра
щения самолета с мыса Шмидта он 
был уже готов стартовать в Цен
тральную Арктику. 13 апреля, в 
1 час 45 минут по московскому 
времени, самолет, управляемый Чере- 
вичным. поднялся и взял курс на 
север. Через 10 минут после старта 
в бухте Роджерса с самолетом была 
установлена регулярная радиосвязь. 
Радисты мыса Шмидта, острова Дик
сон. мыса Челюскин, бухты Тпксп н 
острова/Врангеля беспрерывно наб
людали в эфире за позывными бор
товой радиостанции самолета 
«СССР Н-169». В 2 часа 09 минет 
с воздушного корабля передали:

— Сейчас находимся на 72 гра
дусе 43 минуте северной широты. 
Летим со скоростью 165 километров 
на высоте 200 метров. Ветер встреч
но-боковой. Над нами сплошная об
лачность, а внизу—десятибалльный 
ветер. Все в порядке.

В 4 часа 08 минут на острове 
Диксон была принята новая радио
грамма от Черепичного. В ней сооб
щалось:

— Летим на высоте 15 метров. 
Облачно. Среди ледяных полей ви
дим чистую воду. Встречаются раз
водья шириной до 50 метров и дли
ной около одной мили. Все в по

рядке.
В 6 часов 55 минут самолет по

дошел к 79 параллели. С борта его 
радировали:

— Ищем льдину для нашего но
вого лагеря.

В 7 часов 18 минут штурман Ак
куратов передал:

— Ходим вокруг льдины. Выби
раем место для посадки.

Спустя еще 7 минут с самолета 
на лед была сброшена дымовая ра
кета. Летчик зашел на посадку. В 
7 часов 34 минуты четырехмотор
ный воздушный корабль коснулся 
ледяного поля. Об этом в ту же се
кунду сообщил всем радиостанциям 
радист самолета Макаров.

Сразу же после посадки участни
ки экспедиции приступили к осмст- 

■ ру лыпны. Опа оказалась не такой 
(гладкой, как первая, на которой они 
.пробыли 112 часов 50 минут. Раз- 
I мер льдины, на которой расположи- 
I лась высокоширотная воздушная 
экспедиция, достигает 400X1200 
метров. Поверхность ее покрыта же
сткими застругами. Вокруг льдины 
—много торосов. Черепичный немед
ленно направил по радио в Москву 
на имя дважды Героя Советского 

(Союза Папанина донесение о выгод- 
I ке воздушной экспедиции на лед 
; Центральной Арктики. В нем, меж- 
| ду прочим, сообщалось, что в тече
ние 38 минут экипаж самолета ис
кал годную для посадки льдину.

В 9 часов 22 минуты 13 апре
ля с дрейфующей льдины, располо
женной на 78 градусе 26 минуте 

I северной широты в 176 градусе 40 
минуте восточной долготы, радист 

' Макаров передал:
— Полным ходом разбиваем ла- 

|герь. Заняты научной работой. Сол* 
; нышко ярко светит. Температура 
минус 20 градусов. Ветер дует с си
лой 3 балла. Все в порядив.

В новом ледовом лагере самолета 
«СССР П-169» развернута научная 

I работа С экспедицией поддерживлет- 
< ся постоянная радиосвязь. (ТАСС):

День нашей области
УСПЕХИ УЧЕНИКОВ ФЗО 

НА ГИМНАСТИЧЕСКИХ 
СОРЕВНОВАНИЯХ

АЛАПАЕВСК, 15 апреля (по теле
фону от соб. кор®.). Комсомольцы 
школы ФЗО 34 6 в соревнованиях по 
гимнастике проявили образец орган и- 
эовапвости, ловкости и силы. Свыше 
100 комсомольцев уже сдали нормы. 
Кроме того, в соревнованиях приняли 
участие 104 чел. несоюзной молоде
жи и тоже сдали нормы. Соревнова
ние в школах ФЗО продолжается.

Успешно провели соревнования 
комсомольцы школы № 2. По данным 
горкома комсомола, из 498 участвую
щих в соревнованиях 450 сдали нор
мы. Кроме того, нормы сдали 170 че
ловек из несоюзной молодежи. По- 
прежнему отстают в соревнованиях 
комсомольцы металлургического за
вода.

ПРАЗДНИК В ПОСЕЛКЕ
ШАБРОВСКИП ПОСЕЛОК, 15 апре

ля. На Тальковом руднике торже
ство. Коллектив получил переходящее 
красное знамя Наркомата промышлен
ности стройматериалов и ПК союза 
горнонеметаллической промышленно
сти за досрочное выполнение прошло
годней программы. Коллектив полу
чает также в премию автобус ЗПС-16, 
который будет курсировать между 
Шабровским поселком и Свердлов
ском. Из выделенного на премирование 
фонда в 20 тыс; рублей награждены 
лучшие стахановцы М. Пшеничных, 
П. Кожина, П. Старицын и другие. 
Коллектив рудника обязался в этом 
году дать сверх плана 2000 топи 
талькового кирпича и 150 тысяч руб
лей экономии. ■ :

МАРТИН АНДЕРСЕН НЕКСЕ-АВТОРАМ «КНИГИ РЕБЯТ УРАЛА»
Пионеры и школьники —- авторы 

«Книги ребят Урала»,—как известно 
поделились своими планами с извест
ным датским писателем Мартином 
Андерсеном Нексе. Писатель горячо 
откликнулся па инициативу своих 
юных советских друзей, дал им ряд 
ценных советов.

Это было в конце прошлого года. 
Сейчас иностранная комиссия Союза 
советских писателей СССР получила 
письмо Нексе—ответ на просьбу 
уральских ребят написать что-нибудь 
для их книги.

«Я очень рад узнать, — пи
шет Нексе, — что пионеры и 
школьники Урала добились таких 
успехов в работе над книгой о

МЕХАНИЗАЦИЯ 
ХЛЕБОПЕЧЕНИЯ

АЛАПАЕВСК, 14 апреля (по теле
фону от соб. корр.). На Алапаевском 
хлебозаводе в этом году будет уста
новлена новая печь производитель
ностью 15 топп в сутки. Намечено 
установить две механические печи в 
кондитерском цехе и одну—в пекарне 
Зыряповского поселка. Хлебокомбинат 
ожидает еще одну тестомесилку и 
10 деж.

своей родине. Спасибо за то, что 
держите меня в курсе дел. Это 
будет гигантская книга, и я не 
сомневаюсь, что она будет инте
ресной; Она будет единственной в 
мире: насколько я знаю, впервые 
молодежь страны взяла на себя 
такую задачу. Желаю удачи. Мне 
очень приятно, что дети хотят по
лучить что-нибудь от меня —по
сылаю им небольшой отрывок из 
моих воспоминаний—«Белая пти
ца». Сердечно приветствую всёх 
моих юных друзей».
Сейчас автобиографический отры

вок о детстве Нексе—«Белая птица» 
переводится на русский язык и на- 
днях будет отправлен в Свердловск.

ФАБРИКА ИГРУШЕК
ШАЛЯ, 15 апреля. В селе Сылва 

закопчено строительство фабрики де
ревянной детской игрушки. По образ
цам лучших кировских мастеров 
изготовляются игрушки: медведь на 
льдине, петух в упряжке и др. Пред
полагается ежегодно вьшускать дет
ских игрушек ьвыше чем па 900 тыс. 
рублей.

НОВЫЕ ПРОИЗВОДСТВА ШТУКАТУРНЫХ МАТЕРИАЛОВ
ПОЛЕВСКОМ, 15 апреля. Выбра

на площаак^ для строительства но
вых производств по использованию 
гипсовых отходов Полевского завода. 
Предложения о- строительстве пехов 
одобрены исполкомом Свердловского

облсовета депутатов трудящихся. Со
ставление рабочих проектов Сверд
ловское отделение . Росстроипроекта 
наметило закончить к 1 июля. Но
вые производства рассчитаны на го
довой выпуск 100 тысяч тонн шту
катурных материалов.

ВЫСТАВКА ПО СИСТЕМЕ 
РАЗРАБОТОК

РЕВДА 15 апреля (по телефону 
от соб. корр.). В клубе инженерно- 
технических работников Дегтярки от
крылась выставка по системам раз
работок, являющихся наиболее эффек
тивными для Дегтярского месторож
дения. На выставке ' представлены 
труды главного маркшейдера тов. Ки- 
релюк, главного инженера группы 
шахт «Ревлинская—Деггярка» тов. 
Осинпикова, конструктора проектного 
отдела тов. Глазкова.

КУЛЬТБАРЖА
ТАВДА, 15 апреля. С первыми ка

раванами плотов по реке Тавде по
плывет культбаржа для культурного 
обслуживания сплавщиков и населе
ния. На барже будет радиоустановка, 
кинопередвижка, библиотечка, брига
да из участников художественной са
модеятельности. Сейчас заканчивает
ся ремонт культбаржи.

«ПАВЕЛ ГРЕКОВ. - 
В НЕВЬЯНСКЕ

НЕВЬЯНСК, 15 апреля. Самодея
тельный драматический коллектив 
клуба им. Мартьянова (Невьянск.) 
два месяца работал над пьесой «Па
вел Греков», В результате получился 
спектакль, который с большим ус
пехом прошел в Невьянске и Киров- 
граде.

Сейчас коллектив, руководимый 
тов. Маргаритовым, работает над 
другой советской пьесой «АртиллерИ' 
сты», которая .будет поставлена на 
сцене в первомайские' дни.

В. КУЗЬМИН.

ШАХМАТНЫЙ МАТЧ-ТУРНИР
14 апреля доигрывалась партия 

из 12 тура Смыслов—Корее и игра
лась пропущенная из второго тура 
партия Болеславский — Бондарев- 
ский, Лилиенталь все еще болен, и 
его партия с Ботвинником не доиг
рывалась.

Смыслов выиграл у Кереса. Пар
тия Болеславского против Бондарев- 
ского отложена с двумя лишними 
пешками и <• большими шансами на 
выигрыш у Болеславского.

Прошло уже 1.3 туров. Впереди 
попрежнему Ботвинник, имеющий 
6,5 очка из 10, за ним Корее и 
Смыслов—по 6 очков из 12. далее 
идут: Бондаревский—4,5 из 9. Во- 
леславский—3,5 из 8 и Лилиен
таль—3,5 из 9. (ТАСС).

НА ПОЛЯХ ЮГА
На Украине, Кавказе и в Средней 

Азии кустятся озимые, в наиболее 
теплых районах они находятся в 
фазе выхода в трубку.

Широко развернувшийся сев яро
вых проходит быстрее и лучше, чем 
в прошлом голу. В Крыму, в самых 
южных районах Украины, на Кав
казе появились массовые всходы 
ранних зерновых. В Средне-Азиат- 
ских республиках яровые начали 
куститься. Состояние всходов везде 
оценивается как хорошее.

В Молдавской ССР закончился сев 
ранних колосовых. План выполнен 
на 110 процентов. Колхозы и кре
стьянские хозяйства Бессарабии при
ступили к севу кукурузы и других 
поздних культур.

Значительно раньте, чем в прош
лом голу, проводится сев хлопчатни
ка. В Таджикистане хлопок посеян 
на площади в 47.400 га—вдвое 
больше, чем в прошлом голу на это 
время. (ТАСС).
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На темы дня
Почта и клиентура

Общеизвестна роль почты в об
служивании нужд народного хо
зяйства и населения. Особенно от
ветственны обязанности почтовых 
работников в свете решений XVIII 
Всесоюзной партийной конферен-1 
ции. Быстро и правильно обрабо-1 
тать почтовые корреспонденции, во
время доставить адресату письмо, 
телеграмму, газету, журнал, быть 
вежливым, внимательным с клиен
том, — всеми этими качествами 
обладает немало советских почто
виков в нашей области.

Ни одного случая брака, ни од
ной жалобы на плохое обслужива
ние нет в этом году в Мало-Из- 
токском отделении связи. Началь
ник отделения тов. Трухин орга- 
яизовал социалистическое соревно
вание всех работников, еженедель
но проводит с ними производст
венные совещания, заботится а 
повышении их деловой квалифика
ции.

Образцово обслуживаются почто
вой связью клиенты в Чатлыке, 
Красноуфимского района, в Ретне- 
во (Байковский район). Значитель
но улучшило свою работу за по
следние дни почтовое отделение 
Красноуральской конторы связи. 
Однако еще много огорчений 
приносит нашим гражданам нечет
кая, порой безответственная ра
бота отдельных почтовых отделе
ний и агентств связи в нашей 
области.

В Свердловске, например, с за
позданием на сутки доставляются 
подписчикам «Правда», «Известия» 
и другие центральные газеты. 
Подписчик тов. Хмелев жалуется, 
что разносчик газет не доставил 
ему «Уральский рабочий» 21 и 20 
марта, 2 и 5 апреля. В письмах в 
редакцию читатели из Ревды сооб
щают. что в этом крупном про
мышленном районе почта работает 
из рук вон плохо. Получают газе
ты подписчики поздним вечером, 
а 30 марта и совсем не получили 
газет. Здесь разносчики газет и 
почтовых корреспонденций, сделав 
свой рейс, на почту не возвра
щаются, их работу никто из рай- 
отделения связи не проверяет. Нет 
контроля и за обработкой почты. 
А обработка корреспонденций вы
зывает справедливое возмущение 
клиентов—в денежных документах 
зачастую перепутаны адреса и по
этому переводы денег возвра
щаются, нередко и теряются. Цен
ные письма не регистрируются.

Безалаберщина на Ревдинской 
почте приводит к тому, что насе
ление не может пользоваться, как 
нужно, услугами связи. Руководи
тели же промышленных предприя
тий лишаются возможности ис
пользовать по-настоящему связь, 
как средство оперативного руко
водства. К этим же нетерпимым 
результатам приводит плохая ра
бота почтовых отделений Кушвы, 
Иса и Н.-Салды.

Начальник почтового отдела об
ластного управления связи тов. 
Моралев об’ясняет брак, бескуль
турье, серьезные недостатки в ра
боте некоторых почтовых отделе
ний лишь слабой квалификацией 
работников почты, нехваткой 
средств передвижения. Между тем, 
во многих райотделениях связи 
имеющиеся средства передвижения 
недостаточно используются. 70 ве
лосипедов для обслуживания нужд 
почты дано из области. Они в 
большинстве районов не исполь
зуются для доставки почтовых 
корреспонденций.

Надо серьезно изучать и пра
вильно подбирать кадры, повсе
дневно воспитывать их в духе 
строжайшего соблюдения трудовой 
дисциплины. Необходимо реши
тельно бороться с дезорганизато
рами производства и бракоделами. 
Руководители районных отделений 
связи должны конкретно, опера
тивно руководить работой почто
виков, чутко реагировать на каж
дую жалобу советского граждани
на, добиваться культурного об
служивания клиентуры. Требуется, 
чтобы городские, районные ис- 
иолкомы советов, поселковые и 
сельские советы уделяли больше 
внимания деятельности органов 
связи.

Перед летним 
спортивным сезоном

Спортивная зима кончилась. Она 
была насыщена интересными со
ревнованиями и принесла немало 
побед свердловским физкультурни
кам. Татьяна Карелина, Зоя Боло
това, Борис Краснояров, Юрий Но- 
воструев завоевали звание чемпи
онов СССР. Ряды физкультурников 
пополнились тысячами новых лю
дей—участников массовых лыжных 
кроссов.

Нынешняя весна тоже богата | 
спортивными событиями. 6 апреля | 
начались всесоюзные массовые! 
гимнастические соревнования ком
сомольцев. В мае проводятся ве
сенний легкоатлетический кросс 
профсоюзов, эстафеты открытия 
летнего сезона, велокроссы, блиц
турниры футболистов.

Спортивное лето надо встретить 
организованно. Однако в област
ном и городских комитетах физ
культуры еще не чувствуется «ды
хания весны». Пора начать подго
товку стадионов и водных станций. 
Надо позаботиться, чтобы 94 тыс. 
человек, сдавших лыжные нормы 
в эту зиму, сумели подготовиться | 
к сдаче летних норм комплекса | 
«Готов к труду и обороне СССР». 
По примеру зимы следует немед
ленно организовать семинары ин
структоров-общественников по лет
ним видам спорта.

Правильно готовятся к лету в 
спортобществе «Металлург Восто
ка». На стадионе спортобществя 
проведен ремонт спортинвентаря, 
водная станция «Металлурга Во
стока» подготовила к спуску • на 
воду 104 лодки из 130.

Больше внимания надо обратить 
на развитие велоспорта. В Сверд
ловске, например, насчитывается 
около 10 тыс. велосипедистов, а на 
соревнованиях выступают не более 
50 Физкультурников. Массовые ве
локроссы и гонки необходимо сде
лать одним из главных меро
приятий областного спортивного 
календаря.

То же следует сказать о разви
тии водного спорта, который сов
сем забыт областным и городским 
комитетами физкультуры, несмот
ря на то, что в Свердловске трл 
больших водоема (Шарташское озе
ро, Верх-Исетский и городской 
пруды).

Сейчас в спортивных обществах 
профсоюзов проводятся отчеты и 
выборы советов (бюро) низовых 
физкультурных коллективов. К ру
ководству физкультурным движе
нием придет много новых, моло
дых, инициативных людей. С их 
помощью комитеты физкультуры 
должны закрепить успехи зимы в 
добиться нынешним летом более 
высоких показателей по подготов
ке значкистов ГТО, новых рекор
дов на беговой дорожке и фут
больном поле.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ Проверяем готовность к севу

НА ОТЧЕТНО-ВЫБОРНЫХ СОБРАНИЯХ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ Когда в Тугулыме перейдут
ПРОВЕРЯТЬ 
И ПОМОГАТЬ

Два дня продолжалось отчетно-вы
борное собрание в партийной органи
зации фабрики «Уралобувь». С отчет
ным докладом выступил секретарь 
партбюро тов. Чепурных.

В жизни фабрики большое событие. 
Коллектив выполнил производственный 
план первого квартала. Успехи могли 
быть значительно большими, если бы 
партийное бюро и секретарь тов. Че
пурных по-настоящему боролись за 
осуществление своих решений и пов
седневно вникали бы в нужды произ
водства.

Докладчик и сам вынужден был 
признать:

— У нас нс было последователь
ности в работе. Часто мы забывали 
главное, разменпвались на мелочи. 
Примем решение, пошумим вокруг 
пего и забудем...

Выступавшие в прениях коммуни
сты резко осуждали работу партбюро 
Член партии т. Хотемляпскпй—на
чальник цеха № 2—сообщил, что 
партийное. бюро, помогая внедрению 
графика, не смогло обеспечить подго
товительную работу.

— Работать по графику мы начали 
только со 2 апреля. В первый день 
результаты были положительные. По 
партийное бюро успокоилось рано. 
Сразу же забыли и о массовой поли
тической работе, и о том, что произ
водство требует подготовки. В нашем 
цехе из-за отсутствия чепрака рабо
чие четвертого потока вынуждены 
были простаивать. Для основных це
хов график у пас разработан, а о 
подсобных цехах забыли, тогда как 
и от них зависит выпуск готовой 
продукции.

0 работе по графику говорил я 
член партии тов. Ханин.

— График составлен формально. 
Технологический процесс нарушается. 
Чтобы провести в жизнь решения 
XVIII партийной конференции, нужно 
работать настойчиво, так, чтобы у 
большевиков слова с делом не расхо
дились. А здесь нужна проверка ис
полнения. Вот, например, на терри
тории фабрики еще с осени лежит 
очень много материалов. Все это пор
тится, но дирекция фабрики не хро- 
являет заботы. Партийная организа
ция не вмешалась в это дело.

Товарищи Слисаренко, Тепаев в 
своих выступлениях критиковали парт
бюро за то, что оно не интересуется 
вопросами новой техники, ра
ционализаторскими предложениями в 
не заботится о создании условий для 
работы стахановцев, хотя решений 
по этим вопросам и много.

— Рационализаторы и изобретатели 
у нас на фабрике не в почете,—ска
зал тов. Слисаренко.—Нам нужно 
двигать вперед нашу технику, повы
шать производительность труда.

В принятой резолюции собрание 
обязало новый состав партбюро реши
тельно бороться за реализацию реше
ний XVIII партийной конференции, 
обеспечить действенный контроль и 
проверку исполнения во всей работе.

В новый состав партийного бюро 
тайным голосованием избраны 
тт. Ерайко, Белых, Горбунова, Худо- 
рожко, Дружинин, Антропова и Та- 
бурдин. Секретарем партбюро избран 
тов. Ерайко.

А. ЯГОВКИН.

Члены партбюро паровозного депо 
ст. В.-Тагил вечером после работы 
ежедневно собираются в кабинете 
своего секретаря тов. Шилова. Они 
обдумывают, уточняют план отчетно
го доклада, изучают и анализируют 
накопившийся материал, с каждым 
днем пополняя его новыми фактами.

Ниже мы печатаем выдержки из 
готовящегося доклада партбюро.

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
Проверка исполнения теперь осу

ществляется конкретнее, глубже. 
Партийная организация слушает до
клады не только начальника депо, 
как это бшо раньше, а начальников 
цехов, мастеров отдельных участков, 
старших машинистов паровозных 
бригад и т. д. Большую роль сыгра
ла проведенные партийно-техниче
ская конференция, партийно-хозяйст
венные активы, совещания команди
ров производства.

Партийная организация оказывает 
повседневную помощь хозяйственни
кам в выполнении производственной 
программы. Так, например, взяв под 
свой контроль выполнение приказа 
наркома тов. Кагановича о подготов
ке к зиме, партийная организация 
крепко помогла администрации хоро
шо подготовиться к работе в зимних 
условиях. Были проверены все цехи, 
участки, общежития. В конце октяб
ря в депо имелись паспорта готовно
сти к зиме па каждый станок, паро
воз, общежитие с оценкой на «хо
рошо» и «отлично». В результате 
депо неплохо справилось со своими 
задачами. Производственная програм
ма четвертого квартала 1940 года 
была выполнена на 100 проц. Впер
вой квартале из под’емочного ремон
та выпущено на 2 паровоза болыпе 
плана. Среднесуточный пробег паро
воза составил 105,4 проц, к норме, 
техническая скорость паровоза — 
114,3 проп. Парк больных паровозов 
меньше половины нормы. За первый 
квартал депо сэкономило 300 тонн 
топлива. Значительно снижен брак. 
На таком же уровне депо работает 
и в апреле.

ВЕДУЩАЯ РОЛЬ 
КОММУНИСТОВ

Партбюро в своей практической 
работе стремилось к тому, чтобы каж
дый член и кандидат ВЕП(б) пар
тийной организации строго соблюдал

ИТОГИ ПЕРВЫХ ДНЕЙ
Первые отчетно-выборные собрания 

первичных парторганизаций Сверд
ловска показывают, что парторгани
зации по-большевистски, чрезвычай
ке серьезно подошли к столь важно
му делу, как отчеты и выборы 
парторгано®.

За два дня отчетно-выборные со
брания состоялись в 19 парторгани
зациях. Еак правило, они открыва
лись точно в назначенное время, 
при высокой явке коммунистов ч 
прошли на должном идейно-полити
ческом уровне.

Из 360 коммунистов, состоящих в 
этих парторганизациях, на собраниях 
присутствовало 328 человек, причем 
в ряде парторганизаций явка была 
стопроцентной (Ювелирторг, Увидим, 
Гипроцветмет, Стройтехникум, КОГИЗ, 
и др.). Записалось в пренияк 175 
человек. Выступило 163 товарища, 
что составляет к числу присут
ствовавших свыше 45 проц.

В выступлениях коммунисты под
вергали резкой критике работу парт
организаций, вскрывали недостатки, 
вносили практические предложения. 
Главное внимание выступавшие уде
ляли тому, как парторганизация бо
рется за выполнение решений XVIII 
Всесоюзной партконференции.

Коммунисты мельзавода N2 1 (Ка- 
гановичский район) резко критикова
ли партбюро за слабую работу но 
пропаганде решений XVIII конферен
ции ВКП(б) и за неудовлетворитель
ную реализацию их на заводе. Парт
бюро завода не приняло решитель
ных мер к наведению чистоты, по
рядка и культуры па производстве. 
Двор завода захламлен, в диспетчер
ской неимоверная грязь, крыши зда
ний протекают, что приводит к 
порче готовой продукции.

Поступающее па завод зерно при 
разгрузке из вагонов, как правило, 
не взвешивается, несмотря на то, 
что при отдельных взвешиваниях 
обнаруживаются большие недостачи 
зерна. Еритика была и по адресу 
главка, который планирует так, что 
мельзавод то бывает нагружен лишь 
наполовину, то от него требуют боль
ше того, что он может дать но сво
ей мощности.

Еоммунисты Горвоенторга подверг
ли справедливой критике руководство 
торга и партбюро. План товарооборота 
торгом за 1 квартал 1941 г. выпол

Высокая активность
АРТЕМОВСК (по телефону от соб. 

корр.). Начались отчетно-выборные 
собрания парторганизаций Егоршпп- 
ского района. Первые собрания состоя
лись в малочисленных парторганиза
циях—в Покровском колхозе имена 
Кирова, из шахте «Ключи» и др.

Очень активно, на высоком идейно
политическом уровне прошло отчетно- 
выборное собрание на ваточном уча
стке 7-го отделения железной дороги 
им. Л. М. Кагановича. Из 14 записав
шихся в прениях по отчетному до
кладу выступили 12. Товарищи кри
тиковали секретаря партийного бюро 
тов. Кузьмин» за то, что он не всег
да по-большевистски относится к I 
критике и плохо организовал борьбу |

Бюро готовит отчет
требование Устава — быт образцом 
на производстве, являл собой пример 
коммунистического отношения к тру
ду, был во главе социалистического 
соревнования и стахановского дви
жения. Парторганизация беспощадно 
боролась с дезорганизаторами и ло
дырями. С момента издания Указа 
от 26 июня в парторганизации вы
явилось 5 нарушителей Указа. Парг 
организация примерно их наказала.

В итоге проведенной работы пар
тийная организация добилась значи
тельных успехов. В депо непосред
ственно на производстве 22 комму
ниста и кандидата. Все они являют
ся стахановцами и ударниками.

Парторг механического цеха Боро
дин работает строгалем. Производ
ственное задание в первом квартале 
выполнил на 212 проп., парторг про
мывочного и под’емочного цехов 
электросварщик Кочуров — на 252 
проц., коммунист тов. Еошелев, сле
сарь под’емочного цеха, производ
ственное задание систематически вы
полняет па 270—300 проп., плот
ник коммунист Девятьяров выполняет 
свою норму па 245—255 проп., куз
нец тов. Першин—на 227 проп., 
токарь Головков—па 210 проц.

Неплохо проявляют себя на произ
водстве и паровозники. Паровоз 
№ 68485 старшего машиниста, чле
на ВКП(б) тов. Никулина по праву 
считается лучшим паровозом в лепп 
и на отделении. Тов. Никулин еже
месячно делает 1200—1300 вагоне- 
километров вместо 800 плановых. 
Он пе допустил пи одного случая 
брака, сэкономил в первом квартале 
около 40 топя топлива. Паровоз со
держится в отличном техническом со
стоянии. Общий итог таков: из 26 
коммунистов-паровозников — 20 ста- 
хаповпев и 6 ударников.

ПАРТИЙНО-МАССОВАЯ РАБОТА
Значительно улучшилась партий

но-массовая работа. В цехах система^ 
тическп проводятся беседы агитато
ров по решениям XVIII Всесоюзной 
партконференции. Лучшие агитаторы 
тг. Васильев, Бородин, Кошелев. Са
мойлов, Ба лба шов и другие умело 
сочетают свою агитацию с конкрет
ными производственными задачами, 
с борьбой -за реализацию решений 
партконференции. I

нен иа 91,9 проц., а по обществен
ному питанию—на 76,7 проц. Рас
траты и хищения в первом квартале 
составили 13 тыс. руб.

Аппарат торга не ведет борьбы за 
сохранение государственных средств. 
Только на одном бое посуды торг 
теряет десятки тысяч рублей. Парт
бюро по-настоящему не вникло в 
эти вопросы, массово-политическую 
работу проводило недостаточно, вос
питанием коммунистов, особенно 

вновь принятых в партию, не зани
малось. Товарищи пред’явили также 
справедливые требования к Ленинско
му райкому ВКП(б), который слабо 
занимался вопросами партийной рабо
ты в торговых организациях.

— Райком партии,—говорил тов. 
Храмов,—пашей организацией но 
интересуется. Я сегодня первый раз 
вижу представителя райкома.

Проверяя своих руководителей по 
их практическим делам, коммунисты 
выносили суровую оценку веем тем, 
кто не сумел по-большевистски про
водить в жизнь решения партии. Из 
19 парторганизаций в четырех рабо
та признана неудовлетворительной.

Первые отчетно-выборные собрания 
в городе обнаружили и ряд недо
статков, относящихся, главным обра
зом, к подготовительной работе.

В отдельных парторганизациях 
собрания начинались с опозданием 
на 15—20 минут (отделение Союза 
писателей, Октябрьский райисполком, 
теаснаб). Кое-где были случаи неяв
ки без уважительных причин (гор- 
военторг, товарная станция). Уже 
есть случаи переноса партсобраний 
из-за неподготовленности (Молотов- 
ский райпромкомбинат).

В некоторых организациях больше
вистская деловитость при подготовке 
и проведении выборов подменяется 
излишней шумихой и бюрократиче
ским «рвением» вроде приказа ди
ректора по заводу о заготовке ло
зунгов.

Эти случаи единичны, но нельзя 
.допускать их повторения. Задача сей
час состоит в том. чтобы на опыте 
первых отчетно-выборных собраний 
не только устранять имеющиеся не
достатки, но я своевременно преду
преждать их.

м. климко.
Зав. оргинструкторсяим отделом
Свердловского горкома ВКП(б).

за выполнение решений XVIII партий
ной конференции.

Секретарем партийного бюро избран 
т. Малых, членами партбюро—стаха
новцы тт. Сосновскнх, Загвоэдкин и 
другие.

В партийной организации службы 
движения 7-го отделения железной 
дороги им. Л. М. Кагановича собранно 
прошло так, же активно. Из 12 запи* 
савшихся в прениях выступили 
10 человек. Па собрании выяснилось, 
что партийное бюро плохо руководи
ло политическим воспитанием комму
нистов. Например, тт. Попов, Фадеев. 
Кыласов и другие совсем не учатся.

Собрание признало работу партий
ного бюро неудовлетворительной.

П. СОЛОМЕИН.

Большую роль сыграл и играет 
выпускаемый раз в неделю листок 
карикатур. Он метко бьет по дезор
ганизаторам производства.

Листок резко изобличает и бичует 
пьяпиц, прогульщиков, бракоделов и 
лодырей. Редколлегия в лице комму
нистов Чуваков», Заякина, Тарака
нова хорошо справляется с поруче
нием партийного бюро.

Большую помощь в партийно - 
массовой работе оказывают женщи
ны-общественницы. Партийной орга
низации удалось сколотить вокруг 
себя крепкий женский актив из жен 
железнодорожников. Зимой они орга
низовали обслуживание паровозных 
бригад горячими завтраками. Много 
сделали общественницы по наведе
нию чистоты и порядка в общежи
тиях, в депо и па паровозах. Работа 
нашего женсовета отмечена полит
отделом дороги и дорпрофеожем на
градой — почетной грамотой. В ап
реле женсовет получил вторую на
граду дороги «Переходящую грамо
ту лучшему женсовету'» за реализа
цию решений XVIII партконференции, 
за чистоту и культуру и за помощь 
в выполнении приказов наркома.

По еще много надо поработать, 
чтобы поставить партийно-массовую 
работу на уровень задач XVIII пар
тийной конференции. Есть агитато
ры, которые работают неважно, как, 
например, тг. Мокров, Саловаров, 
Чечулин и др.

Партийно-массовая, агитационная 
работа средн беспартийных рабочих 
и служащих депо была нацелена иа 
выполнение Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР от 26 июня. 
Трудовая дисциплина окрепла. Про
гулы стали единичным, случайным 
явлением. В первом квартале нового 
года их было в три раза меньше, 
чем в четвертом квартале минувшего 
года. Роды стахановцев За отчет
ный период увеличились в полто
ра раза и составляют сейчас 80 
проц, к общему количеству рабочих.

В механическом цехе депо 94 
проп. рабочих—стахановцы и Удар- 

никп. В первом квартале средняя 
производительность труда на одного 
рабочего здесь составляет около 195 
проп. Только два человека тт. Пря
ничников и Зубакин не выполняют 
иногда своих норм выработки.

В ПЕРВИЧНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ

С большой активностью в Первич
ных партийных организациях Крас
ноуфимского района проходят отчет
но-выборные собрания. С И по; 14 
апреля выборы состоялись в 8 го
родских и колхозных партийных ор
ганизациях. На собраниях присут
ствовало 105 членов и кандидатов 
партии из 125. В премиях по докла
ду секретарей приняло участие 70 
коммунистов. В двух партийных 
организациях работа признана не
удовлетворительной.

* * *
Организованно и активно прошло 

отчетно-выборное собрание коммуни
стов Меседовского лесопункта. Тугу 
лымского района.

Собраппе отметило, что не все 
коммунисты активно участвуют в 
работе парторганизации. Так, тов. Се
ливанову было поручено руководство 

I оборонной работой. Однако он халат
но отнесся к партийному поручению. 
Собрание потребовало от всех комму
нистов строжайшего соблюдения пар
тийной дисциплины. 

♦ * *

Па отчетно-выборном собрании 
парторганизации исполкома Еушвин- 
ского горсовета секретарь бюро тов. 
Коротков сказал:

— Из 25 членов и кандидатов 
партии 12 человек до сих пор не 
изучают «Краткий курс истории 
ВКП(б)». 0з всего состава организа
ции закончили изучение «Краткого 
курса» всего 3 человека. Остальные 
товарищи изучают 4—6 главы.

Па собрании говорили и о слабом 
руководстве комсомольской организа
ции. Отметив эти недостатки, собра
ние предложило вновь избранному 
партбюро обеспечить контроль над 
политическим самообразованием комму
нистов и лучше руководить комсо
молом.

Выборы в 21 районе
В 21 районе Свердловской области 

I тга 15 апреля проведено 197 собра1* 
ний первичных парторганизаций. В 
этих организациях состоит па учете 
2602 члена и кандидата партии. 
Присутствовало па собраниях 2309 
чел.—88,7 проц, состава.

В прениях выступило 1435 чело
век. В 115 парторганизациях работа 
признана удовлетворительной, в 62— 
неудовлетворительной. В 111 органи
зациях избраны старые секретари, 
впервые избраны секретарями 76 
товарищей.

Конференция 
Билвмбазвского района
Состоялась первая районная пар

тийная конференция Билимбаевского 
района. В состав пленума райкома 
избраны 27 человек. В состав рев- 
комиссии избрано 4 человека.

После конференции состоялся пер
вый пленум. Членами бюро райкома 
избраны тт. П. П. Пономарев, С. П. 
Озорпип, 0. Г. Мокроносов, 0. А. 
Дилицын, Б. А. Теплоухов, М. А. 
Деньгин, В. А. Пильняков.

Первым секретарем райкома из
бран П. 0. Пономарев, вторым—С. П. 
Озорппн, третьим—И. Г. Мокроносов.

Неплохо работают и паровозники. 
Среди машинистов нет ни одного 
человека, пе выполняющего норм по 
среднесуточному пробегу, по техни
ческой скорости и по расходованию 
топлива. 60 проп. машинистов водят 
поезда лувенским методом. Кол- 

I лектив рабочих на 100 проц, охва- 
| чен соревнованием. Особым под’- 
смом соревнования железнодорожники 
встретили XVIII Всесоюзную партий
ную конференцию, а сейчас успеш
но развивают соревнование к встрече 
1 Мая.

Параду с этими достижениями в 
пашей работе много еще недостатков, 
неразрешенных вопросов. В первом | 
квартале у паровозников было 9 слу* | 
чаев брака. Не ликвидирован брак и 
в депо: 20 рабочих не выполняют 
норм, 60 проп. паровозов не переве
дены на хозрасчет. План хотя и вы
полняется помесячно, по еще нет 
достаточного ритма и культуры в 
работе, как этого требуют решения 
XVIII партийной конференции. Не
дельный, ежесуточный графики не 
всегда выдерживаются.

Борьба за ликвидацию этих недос
татков, за выполнение решений 
XVIII партийной конференции долж
на быть усилена. 

* * *

Большие записи сделаны в докладе 
о росте партийных кадров и о 
марксистоко-лепинском образовании 
коммунистов. Много ярких примеров, 
показывающих, как отдельные комму
нисты систематически работают нах 
изучением «Ераткого курса истории 
ВКП(б)» и произведений классиков 
марксизма-ленинизма. Но есть еще 
коммунисты, которые плохо работают 
над собой. Партбюро слабо контроли
ровало изучение коммунистами исто
рии ВЕП(б) и недостаточно помогало 
нм в учебе.

В деле приема в партию также 
много было недостатков. Особенно 
слабо поставлена воспитательная ра
бота с кандидатами в члены ВВП (б), 
вследствие этого есть кандидаты с 
давно просроченным стажем.

Еоммуппсты выявляют слабые и 
узкие места в партийной и производ
ственной работе с тем, чтобы, вскрыв 
их, парторганизация пошла вперед к 
новым достижениям.

С. СМИРНОВ.
(Соб. корр.). |

от слов к делу?
(От нашего специального корреспондента)

На-диях в правление артели «Но
вый путь» пришли колхозные сторо
жихи и попросили послать их в по
леводческую бригаду. Как говорится, 
лед тронулся. Фуражиры, сторожа, 
завхозы просят перевести их па ра
боту в поле, на огороды, на фермы. 
В колхозах «Передовик» и «Колос» 

даже плотники пожелали стать поле
водами.

Сказывается действие нового по
рядка оплаты труда. Люди, долго и 
упорно стремившиеся попасть на 
«легкую работу», с радостью вдут 

теперь в колхозное производство.
Казалось бы, тугулымские работни

ки должны были настежь распахнуть 
двери этому движению. На област
ном совещании партийного, советско
го и колхозного актива их резко кри
тиковали за то, что они не занимают
ся сокращением непомерно раздутого 
управленческого аппарата колхозов 
В прошлом году он с’ел десять про
центов денежных доходов—в 5 раз 
больше положенного.

Как же Тугулымский райком пар
тии и райисполком исправляют эти 
ошибки? Никак. Тов. Никуленко, 
секретарь райкома партии, откровен
но сознается, что еще ничего не сде
лано. В таком признании, впрочем, 
нет нужды, ибо действительность го
ворит об этом довольно ярко. Колхо
зы продолжают разбазаривать трудо
дни на штатных бездельников, над 
сокращением аппарата никто не ра
ботает.

Колхоз «Е-расный пахарь», напри
мер, перерасходовал квартальный 
лимит трудодней па административ
но-хозяйственные расходы. Фуражи
ру, независимо от того, работает он 
или нет, начисляют 35 трудодней в 
месяц. 0 даже председатель ревизи
онной комиссии колхоза считает это 
в порядке вещей.

В райкоме партии показывают от
чет о проведенных кустовых совеща
ниях, заседаниях, собраниях, где об
суждал^ и приветствовали решение 
партии и правительства о дополни
тельной оплате труда за сверхплано
вую продукцию. Норд, однако, ие 
только приветствовать, но и выпол
нять его, а этого нет. До сих пор 
исполком райсовет» не утвердил ни

Не в меру доверчивые руководители
21 февраля взапмопроверочпая ко

миссия, проверявшая готовность ар
тели «Общий труд» к весеннему ее 
ву, отметила, что в колхозе очень 
плохо хранят семенной картофель. 
Около 100 центнеров картофеля за
мерзло. Акт комиссии был направ
лен районному прокурору. Он потре
бовал об’яспений от председателя 
ревкомиссии колхоза тов. Романова 
и, поверив его заявлению, что гибе?.. 
ли картофеля нет, дело прекратил.

После этого в колхоз приезжали 
секретарь райкома ВКП(б) тов. Е<» 
новалов и председатель исполком» 
райсовета тов. Стамиков, но тоже не 
дали себе труда побывать в овоще- 
хранилипе. Вернувшись в Ачит, тов. 

Неуклонно повышать удои молока!
но лишь 7 проп. всего молочного 
стада.

Постановление СНЕ СССР и ЦК 
ВКП(б) о дополнительной оплате тру
да создало исключительно благоприяг 
ные условия для быстрого под’емз 
продуктивности животноводства. Те
перь каждая доярка, каждый работе 
пик фермы заинтересован в том, 
чтобы выход молодняка, настриг шер
сти. удои росли непрерывно.

На передовых фермах, где довелв 
решение партии и правительства до 
сознания каждого колхозника, раз
вернулось соревнование доярок, скоте 
ниц за перевыполнение плановых 

заданий по удою. В том же Манчаж- 
ском районе, где падоплп за квартал 
лишь 56 проц, к плану, есть ферма 
артели «Мировой Октябрь», где за
дание по удою намного перевыполни
ли. Лучшие доярки этой артели уже 
получили сотпн литров молока в по
рядке дополнительной оплаты. Такие 
фермы есть в каждом районе. Пар
тийные организации и советы обяза
ны распростраппгь их опыт, возгла
вить соревиоваппе работников жи
вотноводства, покончить с бескуль
турьем в уходе за животными п до
биться, чтобы во втором квартале все 
колхозы наверстали упущенное, не 
только выполнили квартальное зада- 

| ние по надою молока, но и перекры- 
недобор за первый квартал.

Свэдка исполкома облссвета по надою молока в ссвдозах 
н колхозах области за первый квартал 1941 г.
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Ордена Ленина совхоз 
«Исток» 4550 1252 110
Овощесовхов НКСХ 
РСФСР 1850 618 113
Свердловский трест пригородных 
совхозов 1850 510 ПО
Горнозаводский трест приго
родных совхозов 1700 491 109
Животноводческий трест
НКСХ РСФСР 1750 434 100
Висимскчй 2300 558 100
Свердловский 2000 536 107
Серовский 1400 405 115
Шалинский 1300 329 101
Ачитский 1300 325 100
Н.-Тагильский 2000 437 87
В.-Тавдинский 1400 305 87
Петрокаменскцй 1950 420 85
Верхотурский 1300 275 84
Арамильский 1300 272 83
Махневский 1000 205 82
Алапаевский 1300 265 81
В.-Пышминский 1400 284 81
Вуткцнский 1300 257 79
Кушвинский 1100 210 76
Ревлинский 1300 245 75
Невьянский 1300 244 75
Туринский 1300 272 11

Егоршинский 1300 242 74
Красноуфимский 1300 242 74
Н.-Салдинский 1400 259 74
Режевской 1200 220 73
Белоярский 1400 255 72
Сысертский 1400 252 72
Сл.-Туринский 1300 231 71
Ивдельский 1400 238 68
Полевской 1300 220 67
Н-Сергинский 1350 219 «7
Сухоложский 1300 210 64
Ирбитский 1300 206 63
Таборинский 1000 156 62
Елаиский 1300 182 56
Манчажский 1300 185 56
Камышловский 1300 174 53
Пышминский 1400 176 50
Н.-ЛялинскиЙ 1200 150 50
Тугулымский 1300 161 19
Талицкий 1300 142 43
Краснополянский 1300 63 20

Примечание. Гаринский, Артин- 
ский, Иеовекой, Билимбаевский, 
Зайковский районы сведений по 
надою молока не имеют. По Крас
нополянскому и Н.-Сергинскому 
районам сведения даны только ва 
два месяца: январь, февраль.

Публикуемая ниже сводка нагляд
но показывает чрезвычайно низкую 
продуктивность животноводства по 
большинству районов нашей области. 
Лишь пять районов из 46 выполни
ли квартальное задание по падою 
молока. Колхозы области в нынеш
нем году хорошо обеспечены грубы
ми кормами, имеют намного больше 
чем в прошлые годы сочных кормов 
и концентратов. И тем не менее, удой 
на большинстве ферм стоит па по
зорно низком уровне. Это об’яспяется 
исключительно тем, что некоторые 
райкомы партии, райисполкомы и зе
мельные органы до сих пор интере
суются лишь тем, как идет комплек
тование стада, в лучшем случае — 
сохранностью молодняка на фермах, 
и не обращают никакого внимания 
на повышение продуктивности скота.

Только этим можно об’яснить та
кие факты, когда на многих фермах 
грубо нарушают элементарные пра
вила ухода за животными. На фер
мах сыссртской артели «Активист» 
скот по суткам стоит без корма толь
ко из-за того, что люди, которым 
доверено колхозное богатство, халат
но относятся к делу. Подготовка гру
бых кормов к скармливанию в боль
шинстве колхозов не применяется. 
Кормозапарники бездействуют. На
раздой в целом по области поставле- I ли

одного производственного плана кол
хоза.

Илан зимних агромероприятай — 
важнейшее условие повышения уро
жайности—районом не выполнен, в 
особенности по заготовке местных 
удобрений. Снег уже давно тает на 
полях, а в Тугулыме палец о палец 
на ударили, чтобы задержать талые 
воды.

Сев не за горами, а в колхозах 
«Большой Урал», «Труд», «Коллек
тивист» н ряде других нехватает 
сотен центнеров семян зерновых в 
3 800 цента, картофеля. О заготовке 
картофеля идут бесконечные перегово
ры с председателями колхозов, кото
рые все еще ждут ссуду.

Оперативными вопросами подготов
ки к весеннему севу и проведения 
агротехнических мероприятий, ре
шающих судьбу урожая, райзо не 
занимаются. Зоотехники и три агро- 
пома безвыездно сидят в канцелярии. 
Совершенно неудовлетворительно ра
ботают и другие специалисты. В кол
хозе «Передовик» три специалиста, 
работника сортоучастка. Двое из них 
имеют высшее образованно. Они по
могли колхозу создать звенья, разра
ботать новые нормы Но тот факт, 
что звенья все еще не приступили 
к работе на своих участках, чта 
нормы не выполняются, а план аг
ротехнических мероприятий не осу
ществлен — это специалистов не 
волнует. Мало им дела в до того, что 
колхоз получает 9 центнеров с гек
тара в то время, как они на своих 
делянках собирают по 23 пептнера.

В колхозах прошла взаимопроверка 
готовности к севу, но предложения 
проверочных бригах в жизнь не про
ведены. В колхозах Золотовского сель
совета не выполнили ни одного пред
ложения, и председатель сельсовета 
тов. Паздерин спокойно регистри
рует: «Да, на работе колхозов про
верка не отразилась».

А в райкоме партии и в райжмол’ 
коме пишут отчеты о проведенных 
заседаниях, совещаниях н рейдах, не 
давая себе труда подумать нах про
стым вопросом: какой в них толк, 
если за словами, резолюциями и обя
зательством не следуют дела?

П. ХОРУНЖИЙ.

Стамиков хаже поругал работников 
райзо за необоснованные обвинения 
руководителей колхоза. Никакой, 
мол, порчи картофеля в «Общем гру
де» нет.

Переборка картофеля, хотя она 
была необходима, пе проводилась 
и ~ результате, когда 24 марта 
ва проверили овощехранилище, ока
залось, что не меньше четверти все
го семенного картофеля сгнило, ос
тальной картофель—мокрый и можст 
также погибнуть, если сейчас же не 
принять мер.

Это наглядный урок не в ме
ру юверчввым, беспечным руководи
телям.

Н. АНДРОНОВ.
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Тов. И. Ф. БОРОЗДИН - на. 
пальник шахты «Центральная» 
(Пышминский медный рудник). 
Производственное задание шахта 
ежемесячно выполняет на 120 — 
130 проц.

Фото И. ТЮФЯКОВА.

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
ГЕОЛОГОВ

Н.-ТАГИЛ, 15 апреля (по телефо
ну от соб. корр.). На руднике 
имени III Интернационала закрылось 
всесоюзное совещание геологов мед
норудной промышленности. Оно про
должалось 3 дня. Основным в по
вестке дня совещания стоял вопрос 
о комплексном использовании сырья 
и о создании новых запасов руд. С 
докладами по этому вопросу высту
пили главный геолог Главме.ди тов. 
Замяггин и главные инженеры рудо
управлений.

После совещания все участники 
посетили шахты рудника им. III Пи- 
торяадианала. Делегаты совещания 
выехали в Красноуральск для озна
комления с работой Красноуральско
го медеплавильного завода.

ПОДЗЕМНОЕ 
ВЫЩЕЛАЧИВАНИЕ МЕДИ

Долгие годы шахта Паньковская, 
расположенная в районе Краспо- 
уральска, была заброшена и затопле' 
на. Обычными горными работами ее 
уже отработали. Однако ранее здесь 
имели место значительные потери 
меда. Всесоюзная проиэводствеппо- 
техническая контора по добыче меди 
('Гадровторжйь) гидрометаллургиче
ским способом решила восстановить 
шахту и применить здесь новый метод 
работы.

В беседе с пашим корреспондентом 
главный инженер Гидровтормеди тов. 
Устало® сообщил, что Гидровтор- 
медь уже разработала технический 
проект восстановления старой шахты, 
который утвержден Главвторцветме
том. Шахта после откачки из нее 
воды будет дорабатываться методом 
подземного выщелачивания.

Сейчас сооружается новый шахт
ный копер и цементационная уста
новка для осаждения меди из воды. 
Откачку шахты намечается начать в 
конце мая.

ОПЫТ КОМПЛЕКСНОГО 
ИСПОЛЬЗОВАНИЯ БОЛОТ
Наркомзем РСФСР отпустил 

Свердловской полеводческой стан
ции средства на исследование и 
подготовительные работы по ос
воению торфяного болота. На осу
шенном болоте будет произво
диться механизированная заготов
ка торфяных компостов на удоб
рение полей, часть болота намече
но использовать под сельскохо
зяйственные угодья, для поста
новки опытов по изучению агро
техники семеноводства трав и 
культуры кок-сагыза. На вырабо
танных карьерах будут ставиться 
опыты по использованию дна бо
лота для посева сельскохозяйст
венных культур.

Е. БОГОМОЛОВА.

Заводу им. Серова— 
... прочный тыл

Металлургическому заводу им. 
А. К. Серова в 1941 году предстоит 
выполнить большую программу по 
выплавке чугуна, стали и производ
ству проката. Выполнение этих ра
бот во многом зависит от снабжения 
завода качественным сырьем, топли
вом, заправочным материалом.

В первом квартале цехи завода на 
каждом шагу испытывали недостаток 
сырья и других материалов, что 
приводило к простоям отдельных 
агрегатов. Доменные печи часто 
простаивают из-за недостатка дре
весного утля, поставляемого трестом 
Соровдревмег (управляющий тов. 
Терентьев).

Особенно тяжелое положение соз
дано недостатком железной руды. 
Отсутствие ее приводит к выпуску 
брака по мартеновскому цеху и за
медленному ходу доменных печей. 
Непонятной остается позиция в этом 
вопросе треста Уралруда (управляю
щий тов. Измодепов). До сих пор 
заводу неизвестно: от какого рудни
ка и сколько будет поставлено 
руды в 1941 г. и сколько должно 
быть доставлено во втором квартале? 
В начале месяца трест по телефону 
сообщает план снабжения рудой, но 
проходит некоторое время и план 
изменяется. По этим «планам» мы 
получили руды: в январе—50 проц., 
феврале—72 проц., в марте немно
гим больше 20 проц., а крупных 
мартеновских руд и того меньше.

Каково же качество поставляемого 
пам сырья? В основном завод полу
чает пылеватые руты с низким про
центом содержания железа. Поэтому 
позволительно спросить руководите
лей треста Уралруда: долго ли они 
будут держать на голодном пайке 
доменные и мартеновские печи, сры
вая государственное задание?

Надо, наконец, решить вопрос о 
собственной рудной базе. В Боров
ском районе имеются железные руд
ники, но трест заявляет, что там

«нет руды». Однако это далеко не 
так: на рудниках налицо 5 тысяч 
тонн железной руды, которая в те
чение многих лет не отгружается.

Второй, не менее важный вид 
сырья—огнеупорная глина для ша
мотных изделий. Ее с большими пе
ребоями завод получает из Златоуста 
и Белкинского рудоуправления (Са
ровский район). Положение с огне
упорной глиной стало явно угро
жающим. Златоуст в феврале недо
грузил 714 тонн качественной гли
ны, Белкппское рудоуправление (ди
ректор т. Жуланов)—1596 тонн. В 
результате шамотная фабрика пре
кратила выпуск сифоне®, что грозит 
нормальной работе мартеновского 
цеха.

Следует отметить, что заместитель 
наркома черной металлургии тов. 
Меркулов предложил Главуралмету 
отгрузить в марте нашему заводу 
тысячу тонн огнеупорной глины, но 
это распоряжение не выполнено. Бы
ло и вторичное распоряжение, по 
и оно не выполнено.

Первоуральский динасовый завод 
(директор т. Пахомов) срывает гра
фик поставки динасового кирпича ■ 
нужного качества. Правда, мы полу
чаем кирпич, по третьего сорта сво
дового фасонного динаса, который 
нельзя использовать ни на ремонте, 
ни на новые оводы мартеновских 
печей. Динасовая фабрика завода до 
сих пор обеспечивала нас своим фа
сонным кирпичом, но сейчас из-за 
недостатка первоуральского кварци
та она почти прекратила производ
ство. Распоряжение заместителя нар
кома об отгрузке нам кварцита так
же не выполнено.

Такая неорганизованность тыла 
завода мешает нормальной работе 
цехов, срывает производственные 
планы, график выполнения заказов.

Н. НЕКРАСОВ.
Начальник отдела снабжения 
завода им. Серова.

Ликвидировать извращения в оплате труда
В лесной промышленности на ве

дущих работах—заготовке, конной 
-трелевке и вывозке леса, па навалке, 
свалке и на всех видах лесовозных 
дорог—установлена сдельно-прогрес
сивная заработная плата, на ряде 
ведущих участков работы установ
лены сезонные премии за перевыпол
нение норм.

Этот принцип имеет исключитель
ное значение для повышения произ
водительности труда. Но в ряде лесо
заготовительных предприятий он из
вращается Особенно часто извра
щают принцип оплаты лесорубов, 
организованных в бригады.

На Северском мехлесопункте лесо
рубам, работающим в бригадах, под 
видом прогрессивки начисляется по
ловина разницы между фактическим 
и плановым заработком, в то время, 
как надо начислять, исходя из зара
ботка за одну норму.

Нарушения принципа приводят к 
тому, что члены бригады, выполнив
шие свыше 12 норм за полмесяца, 
лишаются прогрессивки. Например, 
работница Ворончлхина в бригаде 
Фасахова (коэфициент оплаты 1,2) 
за полмесяца выработала 12,95 нор- 

' мы, а заработок ее фактически ни
же планового.

С другой стороны, такой «метол» 
начисления прогрессивки приводит 
предприятие к большим переплатам 
средств. Той же бригаде Фасахова 
Северский лесопункт переплатил 
средства за полме-сяца.

Извращения в прогрессивной зара
ботной плате имеют место в Озер
ском и в других мехлесопунктах. В 
Гаранипском мехлесопункте прогрес
сивку начисляют не за перевыполне

ние 12 норм за полмесяца, а за пз- 
ревыполнение 24 норм в течение 
месяца.

На иных мехлесопунктах не уде
ляется достаточно внимания коэфи- 
циентам оплаты, которые устанавли
ваются каждому члену бригады в 
зависимости от выполняемой работы. 
Например. в Боровском мехлесопупк- 
те в бригаде тов. Петрищева четыре 
человека имеют коэфициент оплаты 
1,5 и два—1,0. При таком распре
делении коэфипиептов вальщик ле
са заработает столько же, сколько 
заработает раскряжевщик и обруб
щик сучьев. Хуже того, в Гарапин- 
ском и Северском мехлесопунктах в 
некоторых бригадах заработок делит
ся поровну.

Грубейшим образом извращается 
принцип сезонно-премиальной опла
ты труда. Лесорубам, выполнившим 
в сезон 40 норм, надо выплачивать 
сезонную премию—половину основ
ного заработка. А в Озерском и Се
верском мехлесопунктах начисляют 
по-своему: не каждому члену 
бригады отдельно, исходя из его за
работка за одпу норму, начисленную 
по коэфициенту, а всем членам I 
бригады, исходя из расчетной став-: 
ки лесоруба. Это—уравниловка.

Имеется большое несоответствие в' 
оплате труда основных и подсобных 
рабочих. Пилоправ Тепло-Ключевско
го мехлесопункте Сырчин за полови
ну марта по основным сдельным рас
цепкам заработал 600 рублей, пило
прав Зыков—471, Позырпп—327 
рублей, а знатный стахановец-мото
рист бензино-моторной пилы тов. 
Шляпников на свалке леса за 14,5 
рабочих дней шпо.таил 18.9 нормы и 
заработал только 297 руб., раскря
жевщик леса Фактппуров—204 руб.

в. кузницы».

О КАЧЕСТВЕ 
ЛЕЧЕБНОЙ

ПОМОЩИ
В Свердловске, в поселке Ставке- 

строя был такой случай: гражданка 
К. заболела, в течение всей болезни 
ее пользовал на дому фельдшер, кото
рый ни разу не консультировал боль
ную с врачом. П только умирающая 
К. была доставлена в больницу.

Можно перечислить еще несколько 
подобных фактов, характеризующих 
печальные результаты безответствен
ного и недопустимого отношения не
которых работников здравоохранения 
нашей области к организации впе- 
больничной помощи больным, к рабо
те поликлиник и амбулаторий. В обла
сти свыше 1.600 врачей. Этих сил 
вполне достаточно, чтобы в амбула
ториях в поликл<иниках работали 
квалифицированные медицинские си
лы и внебольничная помощь населе
нию была поставлена как следует. К 
сожалению, этого до сих пор пег. 
Именно в амбулаториях и поликли
никах качество лечебной работы ос
тается низким.

Ваять, к примеру, гор. Н.-Тагил. 
Здесь есть 10 врачей-хирургов, но 
они работают лишь в клиниках и ' 
больницах, а амбулаторный прием 
ведут фельдоеры. Имеется 12 вра
чей-акушеров. а женские консульта
ции обслуживаются акушерками или 
медсестрами. В Тагиле 118 врачей и 
всего 11 амбулаторий и 4 поликли
ники. Неужели нельзя организовать 
работу этих лечебных учреждений 
таким образом, чтобы больных об
служивали здесь лучшие врачебные 
силы города?

Подобную картину наблюдаем мы 
и в гор. Серове. Там 37 врачей на 
6 амбулаторий и 1 поликлинику, а 
амбулаторное обслуживание трудящих
ся и ’црмем в женских консультациях 
ведут фельдшеры в акушерки. В Та
борах работают два врача, тт. Хажип 
и Хмелевская, амбулаторный прием 
составляет в среднем 45 чел. в день. 
И все же они передоверили это дело 
фельдшеру. В результате в Таборип- 
ском районе было немало случаев, 
коша больные, направленные из 
фельдшерского пункта на консульта
цию в районную амбулаторию юля 
поликлинику, снова попадали на при
ем к фельдшеру.

Даже в Свердловске, гае около 
тысячи врачей, в поликлинике Верх- 
Исетокого завода амбулаторный прием 
вол фельдшер. Понадобился епециаль- 
пый приказ наркома здравоохранения 
РСФСР тов. Третьякова, чтобы заме
нить здесь фельдшера врачом.

Городским и районным отделам 
здравоохранения пора; наконец, так 
расставить свои врачебные кадры, 
чтобы амбулаторно-клинические прие
мы велись врачами. В тех районах, 
где врачей еще недостаточно, необ
ходимо обеспечить фельдшерам, ве
дущим амбулаторный прием, кон
сультацию врача. Ни в коем случае 
нельзя допускать, чтобы в районных 
центрах фельдшеры консультировали 
больных, направленных сюда из 
сельского участка. Конечно, в пашей 
области есть немало фельдшеров 
с болыппм опытом, свободно ориен
тирующихся в постановке диагнозов 
и в назначении лечения. По тем не 
мепее, руководители органов здраво-; 
охранения обязаны сделать все, ■ 
чтобы амбулаторно-поликлинический , 
прием и медицинское обслуживание ! 
на дому было как можно лучшим. А 
это будет только' тогда,' когда ква- 
лифицированные врачи, специалисты 
придут в амбулаторию и поликли
нику. А. ХОВАНОВА.

МАСТЕРА 
УГЛЕЖЖЕНИЯ

Из Алапаевсклесдревмста, Серов- 
лесдревмета и других трестов с’еха- 
лись в Свердловск на курсы мастера-; 
практики углежжения. Опп изучали 
решения XVIII партийной конферен
ции, прослушали лекции по спе
циальны- предметам. Такне, курсы , 
Главуралметом были организованы 
впервые.

Плодотворное 
сотрудничество

К итогам 2-й областной научно-педагогической конференции

Елизавета Полпкарповна Шавкуно- 
ва работает учительницей в одной из 
начальных школ Красноуфимска. Да
леко идет слава о ее работе. Высоко 
оценило правительство ее трудовые 
заслуги, наградив Елизавету Поликар- 
повпу орденом «Звак Почета». Обще
известно ее горячее стремление теоре
тически обосновать своп вывоця, 
сложившиеся у нее в процессе мно
голетней педагогической работы. В 
прошлом году на первой областной 
ваунно-иедагогической конференции 
тов. Шавкунова выступала с докла
дом «Работа над изложением и сочи
нением». На состоявшейся недавно 
второй областной научной конферен
ции Елизавета Полпкарповна прочи
тала доклад «Закрепление знаний по 
грамматике».

В обоих докладах—большая твор
ческая мысль, смелость решений. 
Когда нужно, тов. Шавкунова отбра
сывает прочь устаревшие, канонизи
рованные «педагогические нормы». 
Все считали, скажем, что в началь
ных классах не может быть и речи о 
изложениях и сочинениях учащихся. 
Да и программы Наркомпроса тре
буют выполнения этих видов самосто
ятельных ученических работ в более 
старших классах. А у Елизаветы 
Ноликарповны изложения и сочине
ния пишут ученики четвертого клас
са. И хорошо пишут! П знают русский 
язык лучше, чем ученики многих 
других школ! Доклад т. Шавкуновой 
заставляет многих местных методи
стов пересмотреть свой взгляд на 
самостоятельную работу учащихся в 
начальной школе.

...Елизавета Полпкарповна не оди
нока в этих педагогических искани
ях. Круг учителей, стремящихся, ио- 
добпо тов. Шавкуповой, по-научному 
обобщить свой опыт, глубоко теорети
чески обосновать свои методы обуче
ния и воспитания, неуклонно рас
ширяется. Если в прошлом году па 
областную научпо-педагогпчвекую кон
ференцию было представлено 20 
докладов учителей, то нынче уже 38 
докладов, в том числе 14 докладов 
учителей школ в районах области. 
Доклады тг. Гуляевой, Юсупова, Дур- 
невцевой, Крымской и ряда других 
представляют весьма большой практи
ческий и теоретический интерес. Они 
были прослушаны с большим интере
сом и вниманием. так как обогащали 
слушателей. расширяли их теоретиче

ский кругозор и. несомненно, помогут 
дальнейшему росту педагогического 
мастерства участников копферепппп.

Многое получили на конференции 
и научные работники Гоеуниверсите- 
та, пединститута и института усовер
шенствования учителей. Богатейший 
опыт лучших учителей-практиков 
нашей области, представленный нз 
конференции, окажет благотворное 
влияние на их дальнейшую работу. 
В свою очередь, доклады тт. Мерлина, 
Димптрпева, Подгрушпого, Качанова, 
Эбсргардта и других научных работ
ников, их руководство работой сек
ций обогатили учителей. Одним сло
вом, такое сотрудничество и обмен 
опытом между научными работника
ми и работниками школ весьма по
лезны и плодотворны.

Это верно не только во время кон
ференции. Ведь и в дни подготовки к 
ней учителя, консультируясь у науч
ных работников, больше приобщаются

88 ПЕРЕДОВЫХ МАСТЕРОВ
ПЕРВОУРАЛЬСК, 15 апреля (по 

телефону от соб. корр.). Исполни
лось пять лет со дня организации 
курсов мастеров социалистического 
труда Новотрубного завода. Курсы 
дали заводу 86 высококвалифициро
ванных мастеров.

Почти все окончившие курсы ма
стера социалистического труда ста
ли средними командирами производ
ства.

Подземная газификация углей 
и ее перспективы на Урале

Свыше 50 лет техническую мысль 
волнует подземная газификация уг
лей. Обычно под этим термином по
нимается получение под землей го
рючих газов из твердого топлива.

Мысль газифицировать под землею

Я. И. Быков
Доктор технических наук, профессор, 

зав. горным сектором горно
теологического института Уральского 

'филиала Академии наук СССР

угольные пласты впервые родилась 
у великого русского ученого Д. И. 
Менделеева. Натолкнули его на это 
подземные пожары, которые в от
дельных случаях тянутся годами и 
вести борьбу с которыми оказывает
ся довольно трудным делом. На один 
из них, происшедший в Кизеле, в 
частности, указывал Д. И. Менде
леев еще в 1899 году.

Проект газификации впервые 
предложен в 1912 году английским 
химиком В. Рамсэй, лично хорошо 

знавшим Менделеева. Однако в ус
ловиях капиталистического строя 
этот проект не получил и пе мог 
получить осуществления.

4 марта 1913 года в «Правде», в 
статье «Одна из великих побед тех
ники» Владимир Ильич Ленин под
черкивал громадные возможности,

нах Союза организуются эксперимен
тальные работы и уже к XVIII с’ез- 
(ду партии задача, в ее припципиаль- 
|Ной части, оказывается решенной в 
положительном смысле. На основа
нии достигнутых результатов XVIII 
с’езд партии по докладу тов. В. М. 
Молотова принимает решение пре
вратить «в третьей пятилетке под
земную газификацию углей в само
стоятельную отрасль промышленно
сти».

Много над идеей подземной гази
фикации поработали сталинские лау
реаты В. Матвеев, П. Скафа и Д. 
Филиппов и сейчас в Донецком и 
Подмосковном бассейнах, как недав
но сообщалось в печати, подземная 
газификация уже является основным

которые открывает подземная гази
фикация углей для повышения про
изводительности и улучшения усло
вий труда.—Переворот в промышлен
ности, вызванный этим открытием,— 
писал Денин,—будет огромным.—Но 
одновременно Владимир Ильич указы

вал, что революционный переворот в 
технике угольной промышленности 
принесет пользу пролетариату лишь 
когда власть будет в его руках.

Претворение в жизнь идеи подзем
ной газификации оказалось возмож
ным только у аас, в стране социа
лизма. В 1931 году было вынесено 
специально* постановление ЦК 
ВКП(б) по этому вопросу. С этого 
времени в оазных угольных бассей-

источником топлива для ряда про
мышленных предприятий. Так под 
руководством великой партии боль
шевиков и лично товарища Сталина 
осуществляется па практике эта за
мечательная идея. •

Технически процесс подземной га
зификации сейчас осуществляется 
так: сначала производится подготов
ка участка, заключающаяся в прове

дении в угольном пласте минимум 
трех выработок—одной горизонталь
ной (огневой штрек) и двух наклон
ных (гезенки, скаты) ограничиваю
щих газифицируемый участок (па
нель) с’ обеих сторон по простира

нию. Обычно панель состоит из двух 
полупанелей, разделенных между со

бой третьим гезенком, пройденным в 
центре панели. По этому последнему 

подается с поверхности дутье под 
давлением в две-три атмосферы, ко
торое отводится с продуктами гази
фикации по крайним гезенкам и дру

гим выработкам далее на поверх
ность.

Для более равномерного выгазовы- 
вания пласта применяется реверси
рование дутья. Розжиг производится 
па огневом штреке в каждой полу
панели искусственным путем. Па 

• поверхности продукты газификации 
очищаются соответствующим образом 
и направляются к потребителям. В 
зависимости от поставленных задач 
проводится та или иная схема веде
ния технологического процесса, в 
результате которого может быть 
получено либо энергетическое, либо 
технологическое сырье. В последнем 
случае газ может быть использован 
для получения из него цепных хи
мических продуктов, в частности: 
синтетического бензина, синтетиче
ского аммиака и других, а также в 
известных случаях и для прямого 
получения железа непосредственно 
из руд.

В настоящее время проводятся 
опыты подготовки панели бесшахт- 
ным способом. Для этой цели приме
няют роторное бурение для наклон

ных скважин, ограничивающих уча
сток но простиранию с обеих сто
рон. В центре этого участка бурит- 

1 ся вертикальная скважина с пэмо- 
1 шью турбобура до встречи с уголь- 
■ пым пластом. Из этого пункта к- 
1лается затем горизонтальная сбойка 
. (капал), которая должна будет сое- 
I давить эту скважину с двумя яа- 
клонвыми, поойденными на границе 

I участка.

Опыты, проведенные в Донецком, ! 
Кузнецком и Подмосковном бассей
нах. показывают, что газифициро
вать можно разные по химическому 
составу пласты угля—ог антрацитов 
до длиннопламепных и бурых углей. 
При этом большая зольность угля в 
пласте не является лимитирующим 

фактором для применения мето та та
рификации в таких месторождениях. 
В некоторых случаях наличие зна

чительного зольного скелета может 
явиться даже благоприятствующим 
фактором для газификации, если ока- 

! жется возможным применить для этой 
цели метод фильтрации.

Большую роль при выборе участка 
могут сыграть угол падения пласта, 
мощность, а также глубина залегания 
пласта и выдержанность его по мощ
ности на участке, который предназ
начается для газификации. Наиболее 
желательными для газификации счи
таются угольные пласты мощностью 
не выше двух метров.

При наличии пологозалегаюших 
пластов, находящихся на той или 
иной глубине от поверхности, приме
нить указанный выше способ бесшахн* 

яой подготовки участка для газифика
ции, в расчете па ведение процесса ме
тодом потока, оказывается невозмож
ным. В последнем случае, на помощь 
экспериментаторам может притти ме
тод фильтрации. Для этой цели с 
поверхности проводится ряд скважин, 
либо концентрически расположенных 
на участке в отношении центра по
следнего (член корреспондент Акаде
мии наук СССР 3. Ф. Чуханов, И. В. 
Ефременко), либо по сторонам прямо
угольника (член корреспондент Акаде
мии наук СССР А. Б. Чернышев). В 
последнем случае можно будет более 
иолпо газифицировать угольный 
пласт. Сущность этого сиособа со-| 
стоит в том, что по одним скважинам 
подается дутье в угольный пласт, | 
соответственным образом термически 
обработанный, а из других получают 

; продукты газификации. Однако этот 
I последний способ (фильтоания) может

к педагогической теории, а научные 
работники, в свою очередь, обогэ 
щаются опытом практиков. Именно в 
плане такого сотрудничества научных 
работников и учителей-практиков 
должна строиться научл>-исследова
тельская работа вузовских кафедр. К \ 
сожалению, некоторые научные ра
ботники пренебрегают опытом луч
ших учителей н бывает скатывают
ся на путь ложного экспериментатор
ства, прибегают к вредным методам 
псследоваппя.

Это продемонстрировал, например, 
своим докладом паучпый работник 
пединститута тов. Катериночкин. Пе
ред ним стояла задача—оценить док
лады учителей па конференции, обоб
щить их выводы, сделать заключение 
в целом по теме «Привитие практи
ческих навыков». По тов. Катерппоч- 
кин почему-то счел необходимым зпа- 
читсльпую часть своего выступления 
посвятить тому, как оп проводил з 
четырех свердловскпх школах иссле
дование... методом анкет (?!).

А между тем, тов. Катерипочкину 
небезызвестно, что ЦК ВКП(б) в по- 
становлении «О педагогических из
вращениях ь системе наркомпросов» 
осудил подобные ложно-паучпые 
эксперименты, проведение обследова
ний в виде анкет и т п. Независимо 
от тех выводов, которые делает 
тов. Катериночкин, ему нс следовало 
ни проводить, ни демонстрировать 
порочного метода исследования по
средством анкет.

Какие задачи стоят сейчас перед 
устроителями конференции—облопо и 
институтом усовершенствования учи
телей? Во-первых, необходимо широко 
популяризировать материалы конфе
ренции, сделать их достоянием всех 
учителей. Будет хорошо, если участ
ники конференции расскажут учите
лям своего района о ее работе, рас
скажут об опыте лучших учителей, 
так богато представленном на ней. 
■Ведь вопросы, обсуждавшиеся ва 
конференции, очень актуальны для 
каждой школы—это прочность зна
ний и практические навыки уча
щихся.

Во-вторых, надо лучше организо
вать подготовку к следующей научно, 
педагогической конференции. Гото
виться должны по только докладчики, 
а все участники конференции. Это 
обеспечит активное обсуждение док
ладов (чего, кстати сказать, пехвага
ло минувшей конференции). В связи 
с этим, надо присмотреться к педаго 
гическим кабинетам. Необходимо, 
чтобы они развивали самостоятель
ную творческую работу учителей. У 
пас нередко еще учителя идут к ме
тодисту в педкабинст только ж» тем, 
чтобы взять «методическую шпаргал
ку», готовый конспект урока, текст 
контрольного задания ученикам в 
тому подобное.

Поменьше таких шпаргадск! Лучше 
вооружить учителя произведениями 
Комепского, Ушинского, Крупской, 
Макаренко и других классиков педа
гогики. Будить, развивать живую 
творческую мысль учителя, воору
жать его теорией марксизма-ленинизма 
в всем богатством педагогического 
наследства—вот что должны делать 

педагогические кабинеты помимо обоб
щения и передачи опыта лучших 
учителей.

С. АЛЕКСАНДРОВ

ПИОНЕРЛАГЕРЯ - 
СВЕРДЛОВСКИМ РЕБЯТАМ

10.400 ребят Свердловска поедут 
нынче в пионерские лагери в Ко- 
уровку, на Каменный карьер. Бач- 
тым, Крутиху и другие живопис
ные места. Первыми в лагери от
правятся пионеры и отличники 
учебы от 9 до 16 лет. 3.390 чело
век будут отдыхать в санаториях, 
3.500 дошкольников поедут на да
чи. Форпосты и дети лошадки ох- I 
ватят 6700 учащихся. 9800 юных I 
туристов отправятся в длитель
ные и краткосрочные туристские 
походы и экскурсии.

Колхоз «Комбайн», Сухоложского 
района, начал сдачу государству 
свежих овощей, выращенных в 
теплице. Доходы колхоза от ого
родничества в 1940 г. составили 
125 тыс. рублей Для дальнейшего 
повышения урожая овощей колхоз 
оборудует нынче дождевальную 
установку На снимке: огородник 
Ф. В. БРЫЛИН и работница теп
лицы М. Н. МЕДВЕДЕВА у пар
ников.

Фото А. МАРТЫНОВА. 
(Облфотохроника).

быть осуществлен, по нашему мне
нию, лишь в том случае, если боко
вые породы окажутся значительна 
мепее газопроницаемыми, чем уголь
ный пласт.

Большую роль при осуществлении 
газификации на практике во всех 
случаях играет глубина залегания 
пласта под поверхностью в сочетании 
с состоянием боковых пород.

Именно эти два фактора, совмест
но, должны позволить поддерживать 
дутье в подземном газогенераторе на 
должной высоте и не дать возможно
сти продуктам газификации мигриро
вать на поверхность через разного 
рода трещины и поры, имеющиеся о 
боковых породах.

Важное значение также имеет п 
выдержанность мощности пласта на 
участке. При значительном колебания 
ее окажется весьма трудным не толь-! 
ко управлять процессом газификации,; 
по даже во многих случаях и вести I 
таковой вследствие недостаточной 
устойчивости боковых пород, обычно 
сопутствующей неспокойному залега
нию пласта, а также возможному об
рушению угля в случае раздува 
пласта.

Значительный интерес представ
ляет газификация горючих сланцев. 
Первые опыты говорят о возможности 
их газификации, однако для оконча
тельного решения вопроса требуются 
дополнительные исследования. Изу
чается также возможность газифика
ции угольных пластов в зоне вечной 
мерзлоты. Жизненное значение этого 
вопроса станет попятным, если при
нять во внимание, что около 50 проц, 
территории нашего Союза находится 
в поясе вечной мерзлоты.

Все эти работы при благоприятном 
разрешении поставленных задач эн* 
чигельно расширят область примоле- 
ния новой отрасли промышленности.

Нет никакого сомнения, что утля 
Урала также должны быть ох вачены

подземной газификацией, и в настоя
щее время трест Подземтаз практи
чески подготовляет постановку под
земной газификации в Челябинской 
области. Пе следовало бы, однако, ог
раничиваться только одним этим бас
сейном на Урале. Можно утверждать, 
что не менее благоприятные условия 
для подземной газификации можно 
найти и в других районах и, в пер
вую очередь, в Молотовской области, 
где для имей газификации с успехом 
могли бы быть использованы много
зольные угли.

Значительный интерес представ
ляют также Елжипское и Буланаш- 
ское месторождения, угля которых по 
своему качеству вполне подходят для 
целей подземной газификация. Сле
дует пожелать, чтобы эти районы 
возможно полнее были изучены так
же в геологическом и гидрогеологиче
ском отношениях. Эти работы »лж- 
ны быть проведены с учетом требова
ний, прел’являемых к ним новой от
раслью промышленности. Помимо ука
занных выше угольных месторожде
ний на Урале, несомненно, имеется 
еще много других районов, которые 
при боле® глубоком изучении могут 
оказаться вполне пригодными для це
лей подземной газификации.

Сложная тектоника Урала, а так
же недостаточная геол огиче-кая и 
гидрогеологическая изученность от
дельных районов не позволяют пока 
в полной мере говорить о конкрет
ных перспективах в этом отношении. 
Однако предварительное ознакомле
ние с условиями Урала, провод? опое 
актором при выполнении им специ
ального поручения Уральского отде-< 
ления научного инжеверпо-техниче- 1 
ского горного общества по шдамуой 1 
газификации углей, говорит о пер
спективности ряда районов с относи-1 
тельно спокойным залеганием уголь- ( 
ных пластов.

Пет сомнения, что подземная гази- { 
фикания углей на Урале имеет боль
шое будущее.

Письма в редакцию
Лишь бы 
с рук сбыть
С каждым месяцем снижается про

изводительность труда в арамильской 
артели «Красный инвалид». В авгус
те прошлого года опа составляла 130 
проц., в декабре—105 ироц., в послед
нее время—только 95 ироц. к ила- 
®у. В конце прошлого года в артели 
было 17 стахановцев, теперь—ин 
одного.

Дисциплина упала. Некоторые ра
бочие во время смены уходят в ма1а- 
зин. Председатель артели Коршунов 
ни одного нарушителя трудовой дис
циплины не привлек к отеетствеии(Г 
сти.

Качество продукции очень низко. 
Основная продукция артели—ватснкн 
— наполовину идет в брак. 
Бракераж не организован, продукция 
не учитывается по сортам. Лишь бы 
как-нибудь сбыть с рук—-вот и вся 
забота Коршунова.

В цехах грязь, везде валяются 
окурки, сор. Остатки шерсти, инстру
мент брошены где попало.

Члены артели, болеющие душою я* 
свое производство, вносили немало 
пенных предложений о механизации 
некоторых процессов работы, о новых 
способах обработки изделий Все эти 
предложения были приняты, но ни од
но из них не осуществлено. Вместо 
того, чтобы бороться за выпо.тнешдв 
плана и качество продукции. Коошу- 
нов болтает: «В наших условиях боль
ше и лучше не сделаешь».

П. НЕЧАЕВ.
Плановик артели «Красный 
инвалид».

Слепым возвращено 
зрение
Главный врач Свердловской глаз

ной больницы Виталий Александро
вич Жикип заслуженно пользуется 
любовью и уважением как своего 
коллектива, так и многочисленных 
пациентов. Талантливый, преданный 
своему делу доктор Жикин с чутким 
вниманием относится к больным. Он 
успешно вылечивает тяжелые глаз
ные заболевания, предупреждает сле
поту, смелыми и искусными опера
циями возвращает зрение. Люди, быв
шие слепыми по 5 — 9 лет, снова 
начинают видеть, возвращаются к 
полноценной трудовой и радостной 
жизвп.

Все мы, подапсавшпе это письмо, 
были слепыми. Теперь зрение снова 
возвращено нам благодаря высокому 
мастерству доктора Жпкипа и забот
ливому уходу, которым мы были ок
ружены в больнице. Вет слов, чтобы 
выразпть благодарность нашему праг 
вительству и партии, воспитываю" 
щим таких замечательных врачей, 
как тов. Жикин, и лающим возмож

ность каждому трудящемуся польз?- 
ваться высококвалифицированной ме
дицинской помощью.

М. КОЛЯСНИКОВ, Н. НЕУСТ
РОЕВ, И. СКОПИН, Н. ОСОКИН.

Ломохо зя йки— 
активистки МОПР

С 1936 гола домохозяйки НовогФ 
поселка г. Свердловска активно уча
ствуют в леятельности МОПР. В
1939 голу в поселке было 12 яче
ек. в рядах которых 250 чел. В
1940 году избран комитет. Предсе
датель комитета т. Щербакова, се
кретарь т. Караваева, казначей тов. 
Богословская.

Сейчас комитет об’единяет 18 
ячеек, куда входят 878 членов 
МОПР. Финансовый план 1940 года 
перевыполнен на 200,4 проц. Коми
тет получил переходящее знамя 
Сталинского райкома МОПР.

У нас имеется замечательный ак
тив. 9 домохозяек работают вне
штатными инструкторами райкома, 
все они награждены грамотами «Ак
тивист МОПР СССР». Хорошо рабо
тают тт Пескова, Карпова, Решет
никова, Романова. Редозубова. Наза
рова, Арапова. Хридина и другие. 
По всем улппам работают кружки 
добровольных обществ, проводятся 
читки газет. Особо выделяется своей 
активностью ячейка МОПР по улице 
Красина, где председатель т. Кисля
кова. В ячейке 101 человек. Тов. 
Кислякова и активистки тт. Граче
ва. Швецова часто беседуют на 
квартирах и вовлекают1 жильцов в 
члены МОПР. По ул. Стпоптелей 
ячейка МОПР об’единяет 100 чело
век.

ЩЕРБАНОВА, БОГОСЛОВСКАЯ.
КАРАВАЕВА.

I
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ЗАЯВЛЕНИЕ ЯПОНСКОГО ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА Г. К0Н03
ПО ПОВОДУ ЗАКЛЮЧЕНИЯ 

МЕЖДУ СОВЕТСКИМ
ТОКИО, 14 апреля (ТАСС).
Как сообщает агентство Домей ну- 

сик, премьер-министр Японии правд 
Фумимаро Копоэ опубликовал вчера 
заявление по поводу заключения пак’ 
та о нейтралитете между СССР в 
Японией. В заявлении говорится:

Япония и Советский Союз, являю
щиеся соседями на Дальнем Востоке, 
укрепили на прочной основе свои 
мирные и дружественные отношения. 
Японское правительство в течение 
некоторого времени вело переговоры 
е Советским правительством, -стре
мясь к фундаментальному урегулиро
ванию взаимоотношений Японии с 
Советским Союзом,- Нынешний ви
зит в Москву министра иностранных 
дел Мацуока явился поворотным 
пунктом этих переговоров, В ходе 
переговоров был достигнут быстрый 
прогресс, что привело к подписанию 
13 апреля пакта о нейтралитете ми
нистром иностранных дел Мацуока и 
рослом генерал-лейтенантом Татека- 
ва, с одной стороны, и Народным 
Комиссаром Иностранных Дел М’оло-

ПАКТА О НЕЙТРАЛИТЕТЕ 
СОЮЗОМ И ЯПОНИЕЙ
товым—с другой. Одновременно опу
бликована совместная декларация 
обеих стран, в соответствии с кото
рой Япония обязуется уважать тер
риториальную целостность и непри
косновенность Монгольской Народной 
Республик®, а Советский Союз обя
зуется уважать территориальную це
лостность и неприкосновенность 
Манчжоу-Го. Можно ожидать, что 
это будет способствовать установле
нию мира на границе Манчжоу-Го с 
Советским Союзом и на границе 
Манчжоу-Го с Монгольской Народной 
Республикой. Я убежден в том, что 
нынешний пакт имеет историческое 
зяадавдо для японо-советских отно
шений, а также в том, что он будет 
в значительной степени содейство
вать установлению мира во всем ми
ре. У меня нет никаких сомнений в 
том, что этот пакт явится базой для 
быстрого и конкретного разрешения 
различных неурегулированных воп
росов, существующих между обеими 
странами.

Отклики иностранной печати на заключение 
советско-японского пакта о нейтралитете

ЯПОНИЯ

ТОКИО, 14 апреля (ТАСС).
Сегодня все японские газеты па 

первых страницах под крупными за
головками печатают, сообщения а 
статьи, посвященные подписанию 
пакта. Японская печать приветствует 
заключение советско-японского пакта 
о нейтралитете.

Отпажаюшая взгляды правитель
ственных кругов Японии газета 
«Асахи» пишет: «В Москве подписан 
советско-японский пакт о нейтрали
тете, о котором можно сказать, что 
«н является эпохпальным в анналах 
дипломатических отношений между 
обеими странами» Подчеркивая роль 
пакта в деле борьбы за мир на 
Дальнем Востоке, газета отмечает: 
«Этот пакт является самым мудрым 
из всех возможных ответов подстре
кателям войпы, которые многого ожи
дали <?т возможного конфликта между 
Японией и Советским Союзом».

Газета «Ницп-Нпци» придает осо
бое значение тому факту, что Япо
ния и Советский Союз, подписав 
пакт, взаимно обязались поддержи
вать дружественные отношения в мо
мент, когда во всем мире происходит 
ожесточенная война.

Заключение советско-японского пак
та о нейтралитете в самый разгар 
второй мировой войны, пишет газета 
«Мияко», имеет огромное значение 
СО всех точек зрения. «Обе страны,— 
пишет газета,—сделали шаг вперед в 
сторону дальнейшего сближения». 
Вечерние выпуски газет заполнены 
также многочисленными откликами 
иа заключение пакта.

ГЕРМАНИЯ

БЕРЛПН, 14 апреля (ТАСС).
Германское информационное бюро 

передало полный текст советско-япон
ского пакта о нейтралитете и декла
рацию, подписанную тов. Молотовым 
и гг. Мацуока и Татекава. Агентство 
Трансопеан, комментируя заключение 
пакта, заявляет: «Берлин привет
ствует заключенный в Москве совет
ско-японский пакт».

СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ

НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля (ТАСС).
Агентство Юпайтед Пресс и Ассо- ; 

юиэйтед Пресс полностью опублико-! 
вали текст советско-японского пакта I 
о нейтралитете.

Война в Европе и А фри не
ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На балканском фронте наиболее 
активные военные действия проис
ходили в Югославии. Итальянцы, 
указывается в сводке итальянского 
командования, заняли город Книн 
(Западная Югославия) и достигли 
порта Шибеник. Части итальянского 
военно-морского флота и пехоты за
няли острова вокруг Цары.

Афинский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» сообщает, что 
югославская дивизия отбила наступ
ление мотомеханизированных герман
ских войск к югу от Топола. Кор
респондент также отмечает, что од
на югославская дивизия продолжает 
оказывать сопротивление германским 
войскам в районе Белграда. Югослав
ские части, окруженные в районе 
Негтина, продолжают сопротивлять
ся. Югославские войска, пишет да
лее корреспондент, предприняли 
контрнаступление по направлению к 
Скопле. Проход Качанйк, а также 

I Крагуевап и Крушевап попрежнему 
I обороняются югославами, которые за
хватили в плен несколько герман
ских офицеров, в том числе одного 
генерала.

Несмотря на неблагоприятную по
году, на всех фронтах наблюдаются, 
активные операции воздушных сил. 
Английская и югославская авиация 
бомбардировала коммуникации гер
манской армии в долине реки Вар- 
дар, а также в районе Софии иКю- 
стенлила (Болгария). Агентство Рей
тер передает, что большая часть 
югославской армии, невидимому, ос
талась невредимой и отступила в 
горные районы.

На греческом участие фронта 
происходят упорные бои между тан
ковыми соединениями в районе Пто
лемее (в Западной Македонии). В 
Северной Греции, отмечается в гер
манской сводке, моторизованные ча
сти; продвигаясь к югу, заняли Пто
лемее и Козани. Другие части на
ступают со стороны Салоник в юж
ном направлении. Согласно греческой 
сводке, германские войска продвину
лись в направлении Клисуры—Коза
ни—Саатиста. Агентство Рейтер, 
ссылаясь на коммюнике греческого 
военного министерства, утверждает, 
что немцам не удалось прорвать но
вую линию греко-английских войск.

В настоящее время греческие и 
английские войска занимают силь
ные позиции, простирающиеся от 
Адриатического до Эгейского моря. 
Эти позиции расположены в райо
нах, где не может быть применена 
тактика молниеносного наступле
ния механизированными соединения
ми войск. Греческая газета «Месса- 
же д’Атен» подчеркивает, что на 
албанском и македонском фронтах 
складывается благоприятное положе
ние для греческих войск. По сооб
щениям из Македонии и Фракии, пи
шет далее «Мессаже д’Атен», грече
ская пехота в стычках с герман
ской показала свои высокие каче
ства. По словам газеты «Проба», 
греческая .линия обороны представ
ляет собой непрерывную укреплен
ную прегражу от берегов Ионическо
го моря через Олимп до Салоникско
го залива.

В Албании греческие войска ото
шли на новую оборонительную ли
нию. Итальянские войска, сообщает
ся в .сводке итальянского командова
ния, вступили в Корчу (недалеко от 
албано-греческой Гранины).

Нью-йоркские газеты широко па 
видном месте публикуют текст пакта 
и декларации.

Газета «Пью-Йорк тайме» помести
ла текст пакта под крупным заголов
ком, в котором подчеркпвает. что 
СССР и Япония обязуются взаимно 
уважать территориальную целост
ность Монгольской Народной Респуб
лики и Манчжоу-Го. Газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн», «Дейли 
пьюс», «Дейли миррор» отводят па 
первых полосах значительное место 
пакту и декларации.

ИТАЛИЯ

РИМ, 14 апреля (ТАСС).
Агентство Стефани передало пол

ный текст советско-японского догово
ра. Одновременно агентство передает 
комментарии своего дипломатического 
обозревателя, называющего пакт «но
вым инструментом порядка и мира».

АНГЛИЯ

ЛОНДОН, 14 апреля (ТАСС).
Газета «Дейли телеграф энд Мор- 

нипг пост» и другие вышедшие се
годня английские газеты публикуют 
на видном месте полный текст пакта 
о нейтралитете между СССР и Япо
нией.

КИТАЙ

ЧУНЦИН, 14 апреля (ТАСС).
Газеты «Дагунбао», «Ншибао», 

«Чжунянжибао» и др. помещают 
подробные сообщения о заключении 
в Москве советско-японского пакта о 
нейтралитете. Дипломатический обоз
реватель газеты «Чжунянжибао» в 
своем обзоре, посвященном анализу 
современной международной обстанов
ки, подчеркивает, что политика Со
ветского Союза определяется тем, что 
«СССР не желает расширения 
войны».

ШВЕЦИЯ

СТОКГОЛЬМ, 14 апреля (ТАСС).
Шведские газеты на видном месте 

под крупными заголовками опубли
ковали сообщение о заключении пак
та о нейтралитете между СССР и 
Японией, текст пакта и декларацию.

Отмечая активность дипломатии 
Советского Союза, газета «Афтонбла- 
дет» заявляет: «Новый пакт можно 
назвать подлинным триумфом 
Сталина».

ПРЕДЛОЖЕНИЕ РУЗВЕЛЬТА О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ АССИГНОВАНИЯХ 
НА ВОЕННЫЕ НУЖДЫ

НЬЮ-ПОРЕ, 15 апреля (ТАОС).
’ По сообщению вашингтонского

корреспондента агентства Ассошиэй-
тед Пресс, Рузвельт предложат кон
грессу ассигновать дополнительно 
729 он. долларов на нужды воен-

В результате занятия Южной 
Югославии германскими войскам®, 
говорится в греческой сводке, гер
манским частям был открыт подход 
к флангам и тылу греческой армии 
в Северной Албании. В связи с этим, 
по тактическим соображениям было 
отдано распоряжение об отступлении 
и эвакуации района Корчи.

В ночь на 14 апреля германские 
самолеты вновь совершили надет яа 
Мальту.

На англо-германоком фронте отме
чается некоторая активность авиа
ции воюющих сторон. В ночь иа 
15 апреля, сообщается в сводке гер
манского командования, германские 
самолеты совершили надеты на аэро
дромы и портовые сооружения в Юж
ной Англии и Шотландии. Продолжа
лись также операции германских 
вооруженных сил на море.

Агентство Рейтер передает, что 1? 
апреля норвежский военный корабль 
совершил нападение на один из пор
то® в Северной Норвегии. Днем 
14 апреля соединения английской 
бомбардировочной авиации соверши
ли надеты на об’екты, находящиеся 
на территории Германии, а также 
(мжуппроваппых Германией стран. 
Английские самолеты бомбардировали 
вблизи голландского побережья кара
ван неприятельских транспортных 
супов.

Крупные соединения английских 
воевдо-возцушных сил совершил® в 
ночь на 15 апреля новый надет на 
военно-морскую базу, в Бресте (Фран
ция), гае укрылись германские лин
коры «Шарнгорст», и «Гпейзенау». 
Натет продолжался несколько часов.

* ♦ *

В Северной Африке военные опе
рации развертываются на ливийско- 
египетской границе, в районе Сол- 
лума. Лондонский корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс утверждает, 
что командующий английскими воо
руженными силами на Ближнем Во
стоке генерал Уэйвелл отд&т приказ 
английским войскам, оперирующим в 
Египте, отступить до Мерса-Матрух 
(восточнее Свди-Баррани). Тот же 
корреспондент сообщает, что вторг
шиеся в Египет германские войска 
насчитывают от 18 до 20 тыс. че
ловек и располагают 1400 танками.
Германская авиация, говорится в 
германской 
Тобрук. В

сводке, бомбардировала 
коммюнике командования з.воо

английских воздушных сил па Ближ
нем Востоке указывается, что анг
лийская авиация продолжала бомбар
дировать и обстреливать германо
итальянские войска на подступах к
Египту. В ... коммюнике отмечается, 
что английским бомбардировщикам и 
истребителям удалось рассеять скоп
ления германских и итальянских 
войск в различных районах Кире- 
наики. В ночь на 14 апреля англий
ские самолеты подвергли интенсивной 
бомбардировке гавань Триполи—базу 
германских подкреплений, отправляе
мых на африканский фронт.

В Восточной Африке—-ничего су
щественного не произошло. Самолеты 
южно-африканской авиации, говорит
ся в английской сводке, совершили 
палет на аэродром в Комбольче,

15 апреля (ТАОС).

него министерства в предстоящ‘м 
бюджетном году. Из этой суммы 
289 млн. предназначаются для воен
но-воздушных сил американской ар
мии.

К ГОСУДАРСТВЕННОМУ 
ПЕРЕВОРОТУ В ИРАКЕ
ЛОНДОН, 14 апреля (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, в 

лондонских хорошо информированных 
кругах указывают, что английское 
правительство не признает нынеш
ний режим в Ираке. В этих же кру
гах указывают, что «группа лиц 
незаконно захватила власть в 
Ираке».

НЬЮ-ЙОРК, 14 апреля (ТАСС).
Ассопгиэйтед Пресс передает, что 

причиной недавнего государственного 
переворота в Ираке послужило тре
бование английского министра ино
странных дел Идена, которое он 
пред’явил в Капре иракскому мини
стру иностранных дел,—предоставить 
английским войскам право контроля 
над иракскими железными дорогами 
и нефтепромыслами.

ЛОНДОН, 15 апреля (ТАСС).
Как сообщает агентство Рейтер. 

Рацгщ Али Гайладаи 12 апреля 
сформировал кабинет в следующем 
составе: Рашид Али Гайлани — 
премьер-мииисгпр и министр внут
ренних дел, Муса Шахбандер—ми
нистр иностранных дал, Наджи Су- 
вейци—министр финансов, Наджи 
Шефкет—министр обороны» Махмуд 
Аль-Шейх Ал®—министр юстиции.

ИРАК

(Справка)
Ирак—королевство, организован

ное после первой мировой империа
листической войны на территории 
бывших турецких провинций Баг
дад, Мосул, Басра. С 1920 г. Ирак 
управлялся Англией, как мандат
ная территория. С 1932 года объяв
лен независимым государством. 
Связан союзным договором с Анг
лией, заключенным на 25 лет, по 
которому последняя сохранила за 
собой фактический контроль над 
внешней политикой Ирака и его 
армией.

Основное естественное богатство 
страны—нефть с ежегодной добы
чей 4 млн. тонн. Нефть достав
ляется нефтепроводами к восточно
средиземноморским портам Хайфа 
(в Палестине) и Триполи (в Си
рии). Промышленность Ирака, ис
ключая нефтяную,—очень слаба и 
не покрывает потребностей стра
ны. Ирак ввозит, главным обра
зом, машины, автомобили, сахар. 
Продукция сельского хозяйства— 
пшеница, ячмень, рис, шерсть, 
шкуры. Ирак также мировой по
ставщик фиников. Среди экспорте
ров и импортеров в 1937 г. первое 
место занимала Англия, затем 
США и Япония. В стране имеется 
6.800 автомобилей. Длина железно
дорожной сети—1.211 километров. 
Население Ирака по данным 1937 г. 

тыс. человек, из них около 
70 проц, арабов и 27 проц, курдов. 
Территория страны—302 тыс. кв. 
километров. Главные города—Баг
дад (287 тыс. жителей), Мосул 
(80 тысяч), Кербела (65 тыс.), Бае- 
сора (50 тыс.).

Ирак—конституционная монар
хия; Король—Фейсал II (род. в 
1912 г.). Ввиду несовершеннолетия 
короля власть осуществляется ре
гентом. 4 апреля произошел госу
дарственный переворот, в резуль
тате которого регент Гази Эмир 
Абдулла и премьер-министр Таха 
Эль Хашими были смешены со 
своих постов и к власти пришло 
правительство во главе с Реши- 
дом Али Гайлани.

В связи с развертыванием во
енных действий на юго-востоке 
Европы и в восточной части Сре
диземного моря, Ирак приобретает 
особое значение для Англии в 
силу своего стратегического поло
жения. Ирак граничит на западе 
с Сирией и Трансиорданией, на се
вере—с Турцией, на юге—с Са
удовской Аравией и Ковейтом, на 
востоке—с Ираном. Через терри
торию Ирака проходит сухопутная 
дорога и трассы воздушных пу
тей, соединяющих британские вла
дения на Ближием Востоке с Ин
дией. Ирак прилегает к Персид
скому заливу, где находятся важ
ные стоянки английского военного 
флота. Ирак обеспечивает топли
вом английский флот в Средизем
ном море.

„ Травиата"
Среди многочисленных оперных 

произведений великого итальянского 
композитора Джузеппе Верди есть 
оперы, пользующиеся наибольшей 
любовью всего прогрессивного чело
вечества. Е этим неувядаемым, веч
но юным творениям Верди относится 
и его «Травиата», поставленная 
впервые в Венеции в 1853 году.

Написанная на сюжет знаменитой 
пьесы «Дама с камелияйи» А. Дюма 
(сына), «Травиата» вошла в исто
рию оперного искусства, как одао из 
первых музыкальных реалистиче
ских произведений, полное глубокой 
эмоциональности. С подлинным ма
стерством художника-реалиста Верди 
создает волнующий, глубоко правди
вый портрет Виолетты Валери, при
надлежащей к бессмертной галлерее 
женских образов мировой оперной 
литературы, наряду с Кармен—Бизе, 
Татьяной—Чайковского, Изольдой — 
Вагнера и др.

В репертуаре Свердловского театра 
оперы и балета имени Луначарского

ГОТОВЬТЕСЬ К ТРЕТЬЕЙ ЭСТАФЕТЕ 
«УРАЛЬСКОГО РАБОЧЕГО»

Близится летний спортивный се
зон. По установившейся в Сверд
ловске традиции, начало спор
тивного лета откроет массовая 
эстафета имени газеты «Уральский 
рабочий», посвященная Дню боль
шевистской печати.

Нынче эстафета проводится в 
третий раз. Коллективы физкуль
туры уже начали готовиться к 
этому празднику. 14 апреля в ре
дакции газеты «Уральский рабо
чий» состоялось совещание руко
водителей и актива спортобществ. 
Решено провести эстафету 11 мая

ЭКЗАМЕНЫ В ПЕХОТНОМ 
УЧИЛИЩЕ

В Свердловском пехотном учи
лище начались государственные 
экзамены.

В первый день экзаменов про
верялись знания курсантов по ус
тавам Красной Армии. Хорошие 
знания уставов показали курсан
ты взвода, которым командует 
тов. Старостин. В этом взводе 70 
проц, отличных и 30 проц, хоро
ших оценок. Среди отличников 
курсанты тт. Конев, Барсуков. Че
быкин, Шубин и др.

13 апреля курсанты сдавали эк
замены по истории ВКП(б), такти
ческой подготовке, материальной 
части оружия и по другим пред
метам. Экзамены проходят на ос
нове широкого социалистического 
соревнования всего личного со
става училища.

Ф. ПАНКРАТОВ.

ДЕКОРАТИВНЫЕ ДЕРЕВЬЯ 
И КУСТАРНИКИ

На Урале мало декоративных 
пород деревьев. Между тем, спрос 
на них с каждым годом растет. ; 
Последние пять лет Уральская I 
станция зеленого строительства I 
Академии коммунального хозяй
ства занималась подбором ассор
тимента и его испытанием. Для 
Урала оказались пригодными 158 
декоративных пород деревьев и 
кустарников, в том числе: дуб 
монгольский, акация амурская,
груша уссурийская, черемуха
японская.

Работники станции составили
справочник деревьев и кустарни
ков для зеленого строительства 
Урала, которым уже пользуются 
свердловские архитекторы для со
ставления проектов озеленения.

ВЕСЕННИЙ прилет 
птиц

В районе гор. Свердловска по
явились черные коршуны. Верну
лись из своей зимней кочевки 
самки ястреба-тетеревятника.

Прилетевшие грачи из-за отсут-! 
ствия проталин на полях держат
ся небольшими стайками на город
ских отвалах.

В конце второй декады апреля 
можно ожидать прилета скворцов 
жаворонков и передовых пролет
ных косяков водоплавающей птицы.

л. ПОДСОСОВ.
Председатель биологической 
секции совета краеведения.

в течение ряда лет «Травиата» шла 
в литературной редакции Гальпери
на. Автор текста, исправивший ста
рый перевод, стремясь приблизиться 
к драме Дюма «Дама с камелиями», 
сделал свое либретто, не совпадаю
щее с музыкальной драматургией 
Верди. В третьем и четвертом актах 
Гальперин вместо отца Альфреда 
Жермона вводит доктора, чем прубо 
нарушает замысел композитора.

В настоящее время театр закончил 
работу по возобновлению «Травиаты» 
в первоначальной текстовой редакции 
и в новом декоративном оформлении. 
В спектакле заняты артисты Кисе- 
левская, Садовская, Фирсанов, заслу
женный артист Армянской ССР орде
ноносец Сердобов, Вигасин, заслу
женный деятель ' искусств Ухов, 
Клишин, Уралов, Щербина и др., а 
также дирижер Шморгонер, хормей
стер народный артист Казахской ССР 
Преображенский и режиссер Куш- 
нир.

Завтра состоится премьера оперы.

по маршруту, установленному в 
прошлом году. Для более широ
кого привлечения малочисленных 
коллективов физкультуры намече
но образовать третью группу 
команд-участниц, в дополнение к 
двум существующим.

Состав коллективов по группам 
совещание поручило определить 
оргкомитету эстафеты.
. В ближайших номерах газеты 
будет опубликовано положение и 
маршрут эстафеты «Уральского ра
бочего».

ПРОИСШЕСТВИЯ
Взломщики. Вторым отделением 

милиции г. Свердловска арестова
на группа из семи воров-взломщи
ков, которые совершали кражи 
в гор. Свердловске. 3 апреля 
преступники устроили взлом в ма
газине, похитили несколько ящи
ков товара: водку, вино, папиросы, 
конфеты и сушки Все похищенное 
было спрятано в подполье по ул. 
Луначарского, 70, у соучастницы 
кражи Д остова левой и в других 
квартирах. Среди арестованных 
Бунтов—без определенных заня
тий, в прошлом судимый за кра
жу, братья Тржиницких—Николай 
и Вячеслав, оба без определенных 
занятий.

А. СУВОРОВ.
Начальник 2-го отделения 
милиции гор. Свердловска.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Сегодня, в 8 час. веч., в поме

щении Музея революции состоит
ся лекция тов. Семибратова на 
тему: «Борьба противоположностей 
—внутреннее содержание процесса 
развития». Разовые билеты про
даются в Музее революции и в 
Сталинском райкоме ВКП(б);

*ЙГ ☆ ■6’

Сегодня, в 7 час. веч., в Доме 
партпросвещения им. Л. М Кага
новича состоится семинар препо
давателей вузов на тему: «Дви
жущие силы советского социали
стического общества».

18 апреля, в 4 часа 30 мин. дня, 
редакции газет «Уральский рабо
чий» и «За тяжелое машинострое
ние» созывают совещание редак
торов и членов редколлегий стен
ных газет Уралмашзавода.

Повестка дня: как стенные га
зеты борются за выполнение . ре
шений XVIII Всесоюзной партий
ной конференции (докладчик зав. 
экономическим отделом редакции 
«Уральский рабочий» тов. Ю. Гет- 
линг).

Совещание состоится в помеще
нии партийного комитета Урал
машзавода.

Редакции газет: «Уральский 
рабочий», «За тяжелое ма
шиностроение».

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ.

В ТЕАТРАХ и КИНО:

кртатпкТР I Богдан Хмельницкий
ШВДО ! Нач.: 4-30, 6-30, 8-30.

Те л. Д1-77-10 ! _________ 10-30. .............

ТЕАТР
ОПЕРЫ и БАППА 

имени 
А- В.

Луначарского
Тел. Д1-33-51
Нач. в 8 час. в.

СЕГОДНЯ,
ПИКОВАЯ ДАМА 

Партию Лизы исполняет 
арт. Серваль (дебют).

17- 1У, абон. 4, премьера,
ТРАВИАТА

18- 1У, ДОН-КИХОТ

Драматиче
ский театр

Тел. Д1-69-28 
Д1-30-86 

Касса открыта 
с 2 час. див

Нач. в 8 час. в.

СЕГОДНЯ, 
абонем. 3,

ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА
17- 1У, абонем. И.

ВАССА .ЖЕЛЕЗНОВА
18- 1У, абонем. 12,

ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА

ТЕАТР 
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-19-46 
Нач. в 8 час. в.

Абонемент 24 
в 

18-1У, абои. 
Абонементы 

мес

СЕГОДНЯ, 
абонем. 18 и 19, 

ГОД СПУСТЯ
Абонем. 19 прикрепляет
ся на места в кассе театра. 
17-1У, абон. 3 и 24,

ПАГАНИНИ 
прикрепляется на места 
кассе театра.

9, 31 н 29, ГОД СПУСТЯ 
31 и 29 прикрепляются на 
га в кассе.театра.

Театр юных 
зрителей 

Тел. Д1-36-90
17- 1У, абоя.

ПИС
18- 1У, аб. 4,

СЕГОДНЯ, 
абонем- 16. нач. в 

4 час. дня, 
СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА 

9, нач. в 6 ч. 30 м., 
>ПЕР ПАВЕЛ МОРОЗОВ 
нач. в 4 час. дня, 
СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА

Госфилармй- 
ния 

эстрадный 
сектор 

Концертный 
зал. 

Нач- в 9 ч. в.

ВЕЧЕ 
кияоочин 

гоголь 
В концерте уч 
Бенгард, Горб 
Всесоюзного к

Нат 
Цены бт 

По коллек"

"э АПРЕЛЯ

Вечер фельетона- 
сатиры—юмора

По окончании концерта 
ТА ЦЫ до 4 час. утра. 
Цены билет, от 6 до 12 р. 
20 АПРЕЛЯ 
Р-ИОНЦЕРТ 

шиповой литппатуры 
ТОЛСТОЙ, ЧЕХОВ, 

аствуют арт. Василенко, 
унов. Кабанова и лауреат 
он курса артистов эстрады 
алия Ушкова 
глетов от 2 до 6 руб- 
гивным заявкам скидка.

Кинотеатр | д ВуЯКаке
ШШД нач ; 5-45. 7, 8-10. 9-20.

Тел. Д1-22-25 1 10-30.
Деткино: ДВА ДРУГА. СЛУЧАЙ В 

ВУЛКАНЕ. Нач.: 10, 12. 2, 4.
Кинотеатр
Октябрь

Тел. Д1-02-66 
ЗАКА ГОЛОТ

Валерий Чкалов 
Нач.: 5-30. 7-15. 9, 10-45.
Деткино: ДУМА ПРО КА-

У. Нач. 10. 11-50, 1-40, 
3-30.

Кинотеатр 
«и. Мэяксвскпго 
Тел. Д1-79-04

Трактористы
Пач.: 6-20. 8. 9-45.

Кинотеатр
Совкино

Тел. Д1-47-43

Богдан Хмельницкий
Нач.; 10-30, 12-30. 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30,10-30.

Кинотеатр |
Рот фронт

Тел. Д1-93-85 1

Богдан Хмельницкий
Нач ; 9. 11. 1,3. 5,7, 9,11.

| Гос. театр оперы и балета 
| имени А. В. Луначарского. ВЕРДИ 17, 20, 22 и 27 апреля

I Премьера
Подробности в афишах. Начало в 8 час. вечера- валеты продаются. По коллективным ваявкам скидка. Тел. Д1-33-66

ЛЕВ
1I
■I

ЕРЕДиа
^РОГ РАМ М У ОБ'ЯВАЯЕТ ПРИЕМ на КУРСЫ

МАШИНИСТОВ ЭКСКАВАТОРОВ
ПРИ СВЕРДЛОВСКОМ ГОРНОМ ИНСТИТУТЕ.

Срок обучения 6 месяцев, с отрывом от производства, зарплата 300 руб 
в месяц. Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.

Окончившие курсы закрепляются за трестом Богословск- 
уголь на работах по специальности.

С заявлениями обращаться: гор. Свердловск, ул. Пушкинская, дом № 3
обком ВЛКСМ к тов. Тарскому, телеф. Д1-55-08 или Дом промышленности 

комбинат Уралуголь, отдел кадров к тов. Логинову, телеф. Д1-65-16 ’

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТА
СЕГОДНЯ. 17.80—Выступление дет

ской самодеятельности. 19.05—Лите
ратурная передача «Чапаевцы». 19.38 
—Концерт из произведений компо
зиторов XVIII века. 20.00—Внесту
дийная передача ив Туринска. 20.30 
—Концерт для колхозников Турин
ского района. 21.80—Концерт заслу
женного артиста РСФСР Высоцкого 
и артистки Быховской. 22.15—По
пулярный концерт.

21 АПРЕЛЯ. 17.80 — Разучивание 
песни для школьников. 19.05—Но
вый скав П. П. Бажова «Жабреев 
ходок». 20.00 — Концерт — квинтет 
Брамса. 21-30— Радиочас— урок ав- 
буки Морзе.

«ивми

ПРИНИМАЕТ 
ЗАКАЗЫ

яа изготовление скульп
туры для оформления:

садов, площа
дей, парков, зда
ний, клубов ит. д.

СКУЛЬПТУРА 
выполняется:
ИЗ ГИПСА, 

ЦЕМЕНТА 
и МРАМОРНОЙ 

КРОШКИ

_____________Театр Дома культуры железнодорожников имени А. А. Андреева 
Суббота, 19 апреля, качал» в 8 чао. 80 кчк.

М А Р И Ц Л
Глава, рола исполняют: Марина—М- Г- Вино. Тасснло—Б. К. Коринтмли, Популеско—С. Д. Дыбчо, Поломан- 

зупан—М К. Биндер. Лива—Е. В.Муромская н др Дирижер В А- Белиц.
Хор. Балет. Оркестр. После спектакля ТАНЦЫ до в часов утра.

Билеты се штампом 12-1У действительны на (9-1У. Билеты продаются а кассах театра Дома культуры и Мувкомедив.

КЛУБ
Профинтерн 

(ул. Володар
ского, 7). 

Тел. Д1-22-05

1 КИНО:
!СЕГОДНЯ

Цена жизни
Нач.; 4. 7. 9 час. вечера.

Кинотеатр
Темп 

иа УЗТМ 
Тел.Д1-90-00 

доб. 5-28.

Богдан Хмельницкий 
Нач.: 6-30. 8-30. 10-30.

Деткино: вач. в 4-30.

Кинотеатр 
при клубе 

зм СТАЛИНА
УЗТМ. 

Тел.Д1-90-4Ф 
доб. П-67.

Дубровский
Нач.; 7-30. 9-30-

На-днях КОНЦЕРТ- 
ВАЛЬС

Серозскому металлургическому 
техникуму

ТРЕБУЕТСЯ
заведующий учебной частью 

инженер-металлург.
С предложениями обращаться по 
адресу: г. СЕРОВ, Свердловской 
области, ул. Ленина, 18, дирек- 
тору металлургического техни

кума.

ЗАВОДУ
„УРАЛЬСКИЙ ПРОЛЕТАРИИ4*
ТРЕБУЮТСЯ:

конюхи, коновозчики 
ПОДРУЧНЫЕ И ПОДСОБ
НЫЕ РАБОЧИЕ (мужчины в 

женщины) на сдельные работы. 
Семейные обеспечиваются квар
тирами. одиночки —общежитием.

Обращаться: Сибирский тракт, 
завод «Уральский пролетарий», 
отдел кадров. _____

ЛЕСОЗАГОТОВКАМ 
отдела подсобных предприятий

УРА Л М АШЭАВОДА
Т|>вбуЮТСЯ|

ШОФЕРЫ иерюгв-второгв масса 
с правами управления гааогеяерато:- 
ными автомашинами.

г«1. комжут. Д1 -90-40, л оба». 17-80.

СВЕРДЛОВСКАЯ
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФОНД СССР,

СКУЛЬПТУРНАЯ ФАБРИКА

НА ТЕМАТИКУ»
ПОЛИТИЧЕСКУЮ, 

ОБОРОННУЮ, 
НАУКИ и ИСКУССТВА.

СПОРТИВНУЮ 
и 

ДЕТСКУЮ.

С занавамв 
■ справками 
обращаться 
по адресу: 

город
Свердловск, 

8/5 20, 
■№( УЗТМ

**м
ТРАМВАЙ

2, б I 8,
останом: 

.Пяонерский 
МС0М1".

Телефон Д1-35-62

Отдел реклам и об'явлений—Д!-89-05

У Р А Л В 3 Р Ы В П Р О М 
е 20 апреля проводит месячные

КУРСЫ
БУРОВЗРЫВНИКОВ

. е отрывом от производства. За 
! время обучения будет выплачена 
" стипендия 150 руб. в месяц. При- 
| нимаются лица не моложе 18 лет

и ие старше 50 лет. Стаж работы 
е торной промышленности не ме
нее одного года-

Адрес: Свердловск, ул. Малы
шева. Дом контор. 4-й этаж, комн. 
28. отдел кадров.

Пышминскому 
медеэлектролитному заводу

ТРЕБУЮТСЯ

ТРЕБУЮТСЯ 
опытные ПРЕПОДАВАТЕЛИ 
немецкого и английского язы
ков, ИНЖЕНЕРЫ: СТРОИ
ТЕЛЬ, МЕХАНИК, знаю
щие изготовление, монтаж 
металлоконструкций и холод
ную обработку металлов ре
занием.

Обращаться: гор. Верхняя Сал- 
да, Строительный техникум.

I

опытный инженер-конструитор на должность расчетчика 
по железобетонным конструкциям, технини-строител ' на 
должность конструкторов, опытные инженеры и техники- 
электоини по проектированию электрической части электро
станций, инженеры, теплотехники и техники-теплотех
ники по наладочным работам, еласари-монтажники, еле- 
сари-ларопроводчики, слесари-турбинисты, котельщи
ки, такелажники и обмуровщики, высококвалифи
цированные электромонтеры, хорошо знакомые с ревизией 
и ремонтом генераторов паровых турбин и с их защитой.

Обращаться: гор. СВЕРДЛОВСК, ул. Карла Либкнехта. 23, 5-й атаж. ком
ната 57. отдел кадров Уралэнергомонтажа.

I к

все

11БЦПИ1 КВАРТИРУ в Ленинграде на 
ПЦ.ПЛШ квартиру в Свердловске. Обра
щаться: телеф. Д1-80-88, добав. 37. 
после 21 часа Большой Урал, номер 3.

ПРОРАБЫ, ДЕСЯТНИ
КИ, ПЛОТНИКИ, ЗЕМ 
ЛЕКОПЫ, КАМЕНЩИ 
КИ, ПЕЧНИКИ, СТО
ЛЯРЫ, БЕТОНЩИКИ, 
КРОВЕЛЬЩИКИ, СЛЕ
САРИ, ЧЕРНОРАБОЧИЕ.

Обращаться в управление «вво
да, комната Л', в, отдел найма.

Урало-западно-сибирской конторе треста „Союзтеплострой"
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ в от‘езд:

ПРОРАБЫ, МАСТЕРА, НОРМИРОВЩИКИ по изготовлению в мон
тажу металлоконструкций. ИНЖЕНЕРЫ и ТЕХНИКИ вотделтех- 
нического контроля.

ТРЕБУЮТСЯ рабочие, разметчики, алантра-я газосварщ ни, кетелыцики. 
клепальщики и слесари-монтажники, печники-огнеупорщики.

С предложением обращаться: гор. Свердловск, ул. Февральской револю
ции. 21, отдел кадров, телефон Д1-49-51.

СССР НАРКОМПИЩЕПРОМ РСФСР,

магазины Свердловского винзавода
РОСГЛАВВИНО

ПРИНИМАЮТ от населения ПАРУПУ 
порожнюю чистую |ЦДмД1
М 1 — Свердловск, ул. Малышева. 64, № 2—Свердловск- ул. 

« марта. 17, М 4—Серов. Старый рынок. 41.
От организаций Свердлов
ский винзавод принимает 
посуду в неограниченном 

количестве
о» адресу: ул. М. Горького, 77.

СДАВАЙТЕ ПОСУДУ
РОСГЛАВВИНО

емкостью 3 лит., 1 лит., 0,75 
лит., 0,6, лит., 0,5 лит., 0,375.
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